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SEGURANÇA

Desencadeada operação em Torres e outras cidades contra grupo econômico que teria sonegado R$ 200 milhões

Um mês após sair da prisão, homem é preso com 20kg de pasta base de cocaína em Torres
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

prendeu um homem que transportava 
20 quilos de pasta base de cocaína em 
um carro. A abordagem aconteceu nesta 
quarta-feira (29), na BR 101, em Torres.

A apreensão ocorreu após os poli-
ciais receberem a informação de que 
um Fiesta, com placas de Benedito Novo 
(SC), poderia estar sendo usado para o 
transporte de ilícitos. O carro foi avista-
do pelas equipes da PRF passando em 

frente à unidade operacional na divisa 
entre os estados de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul e foi abordado.

Durante a fiscalização, foram locali-
zados 17 tabletes de substância análoga 
à pasta base de cocaína no porta-malas, 
dentro de uma caixa plástica, e 3 table-
tes em uma mochila no banco dianteiro 
do passageiro, ao lado do motorista. A 
droga pesou 20 quilos.

O condutor, de 40 anos e natural de 

Blumenau, possui antecedentes por trá-
fico, furto e porte ilegal de arma e estava 
com o direito de dirigir suspenso. Aos 
policiais, ele disse que tem mais uma 
ocorrência de tráfico, saiu da prisão há 
um mês e levaria a droga de Joinville 
para Osório.

O criminoso foi preso em flagrante e 
encaminhado para a Polícia Judiciária, 
junto com a droga e o veículo apreendi-
dos. (FONTE – Correio do Povo)

FONTE – MPRS
____________

Na manhã de quinta-feira (23/1), 
o Comitê Interinstitucional de Recu-
peração de Ativos do Estado do Rio 
Grande do Sul (Cira-RS) deflagrou uma 
operação em três cidades gaúchas a 
fim de realizar busca e apreensão de 
provas às três principais empresas do 
grupo econômico fraudulento que 
atua no ramo cervejeiro e é um dos 

cinco maiores devedores do Estado. 
Os ilícitos fiscais – sonegação de ICMS 
e não recolhimento doloso e contu-
maz do imposto estadual declarado – 
resultaram em prejuízo superior a R$ 
200 milhões aos cofres públicos.

Operação em três cidades gaúchas 
- Foram cumpridos 14 mandados de 
busca e apreensão em empresas e re-
sidências localizadas em Porto Alegre, 
Torres e Santa Maria. Foi determina-

do também o bloqueio de valores em 
contas bancárias dos investigados em 
montante superior a R$ 200 milhões.

Investigação - A operação foi de-
sencadeada a partir de Procedimen-
to Investigatório Criminal instaurado 
pela Promotoria de Justiça Especiali-
zada Criminal de Porto Alegre – Com-
bate aos Crimes contra a Ordem Tri-
butária, após o encaminhamento pela 
Receita Estadual de relatório apontan-

do a existência de diversas empresas 
com indícios de atuação coordenada e 
de confusão patrimonial.

Na ocasião, apurou-se que havia 
a utilização de interpostas pessoas 
(laranjas) e também gestão do fluxo 
financeiro em contas de terceiros. A 
dívida tributária do grupo é uma das 
cinco maiores do Rio Grande do Sul.

Cira-RS - O Cira-RS, composto pelo 
MPRS, por meio do GAECO, SEFAZ/

RS, por meio da Receita Estadual, 
e PGE, foi instituído pelo Decreto 
54.191/2018. O objetivo é propor-
cionar a realização de ações conjun-
tas entre as instituições e garantir 
efetividade à recuperação de ativos 
de titularidade do Estado. Para fazer 
denúncias envolvendo sonegação de 
tributos estaduais, ocultação patri-
monial e financeira de empresas de-
vedoras, acesse o portal na página da 
Receita Estadual.

Defensoria Pública irá realizar atendimento especializado 
contra violência à mulher em Torres com caminhão-escritório

Neste final de semana, 1º e 2 de 
fevereiro, Torres receberá o projeto 
“Transformers”, um caminhão-escri-
tório da Defensoria Pública do Estado, 
que estacionará na Avenida Beira-Mar, 
no meio-fio da Praia Grande, em fren-
te à Praça Claudino Nunes Pereira. A 
ação, voltada ao combate da violência 
contra a mulher e ao feminicídio, ocor-
rerá a partir das 10h até o período da 
tarde, oferecendo atendimento jurídi-
co, orientações e apoio psicossocial às 
vítimas.

A iniciativa integra esforços de cam-
panhas como a HeForShe (Eles por 
elas) e a Frente Parlamentar de Ho-

mens pelo Fim da Violência contra as 
Mulheres, reforçando a necessidade 
de engajamento masculino na causa. 
O objetivo é ampliar o acesso a direi-
tos, informar sobre medidas protetivas 
e conscientizar a comunidade sobre a 
gravidade dos casos de feminicídio.

Além dos atendimentos individuais, 
serão promovidas atividades educa-
tivas e distribuição de materiais infor-
mativos na Praia Grande. A ação conta 
com o apoio de autoridades como o 
Defensor Público-Geral do Estado, Dr. 
Nilton Leonel Arnecke Maria, e a De-
fensora Pública Chefe de Gabinete, Dra. 
Fabiane Lontra. Também participam o 

deputado estadual Adão Pretto Filho, 
presidente da Frente Parlamentar na 
Assembleia Legislativa, e Edgar Pret-
to, líder do HeForShe e presidente da 
CONAB. 

Feminicídios e violência contra a 
mulher - Dados da Polícia Civil apon-
tam que, nos últimos cinco anos, 
ocorreram 445 feminicídios no Rio 
Grande do Sul. Isso significa que uma 
mulher foi morta, em média, a cada 
quatro dias no estado. Somente em 
2024, foram mais de 52 mil ocorrên-
cias de violência contra a mulher re-
gistradas em território gaúcho.

Em diferentes ações, duas pessoas presas pela BM por tráfico em Torres
A Brigada Militar, por 

meio do 2º BPAT, efetuou, 
entre a noite de sábado (25) 
e a madrugada de domingo 
(26), duas prisões por tráfi-
co de entorpecentes no mu-
nicípio de Torres. Durante as 
ações, foram apreendidos 
drogas, dinheiro, balanças 
de precisão e outros mate-
riais relacionados ao tráfico.

A primeira prisão ocorreu 

na noite de sábado (25) no 
bairro Praia do Cal, onde 
uma mulher de 33 anos foi 
abordada enquanto condu-
zia um veículo. Na revista, 
foram encontradas 10 por-
ções de crack, uma porção 
de cocaína, uma porção de 
maconha e dois cigarros ar-
tesanais parcialmente con-
sumidos. Além das drogas, 
também foram apreendidos 

um celular e o veículo.
Já na madrugada de do-

mingo (26), no bairro Getú-
lio Vargas, equipes da Força 
Tática e ROCAM (Rondas 
Ostensivas com Apoio de 
Motocicletas) prenderam 
um homem de 26 anos, 
suspeito de realizar tráfico 
de drogas para uma organi-
zação criminosa. Durante a 
abordagem, foram apreen-

didas porções de cocaína, 
crack, ecstasy, maconha, di-
nheiro, máquinas de cartão 
e anotações relacionadas 
ao tráfico.

As pessoas detidas foram 
encaminhadas para aten-
dimento médico e, poste-
riormente, à Delegacia de 
Polícia. (FONTE - COMUNI-
CAÇÃO SOCIAL DO 2º BPA/ 
Foto: Divulgação 2º BPAT)
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A prefeitura de Torres, liderada pelo 
prefeito Delci Dimer, recebeu na segun-
da-feira (27 de janeiro), membros do 
Centro dos Professores Municipais de 
Torres (CEPEMTO) para tratar de pautas 
críticas do magistério local. 

O diálogo, classificado pelo CEPEMTO 
como “um passo após anos de descaso”, 

contou com a presença do vice-prefeito 
André Pozzi, da secretária municipal da 
Educação, Rosa Lummertz, do procura-
dor-geral do município, Régis de Souza, 
e da diretora administrativa da Secretaria 
de Educação, Cristiane Brocca Caporal. 
Pelo sindicato, estiveram presentes o pre-
sidente da entidade, professor Belimar 

Guimarães, e a responsável pelo setor 
jurídico, Dra. Giulia Constante de Matos.

Um dos pontos críticos discutidos foi o 
atraso no pagamento das promoções dos 
professores, inicialmente previstas para 
julho de 2024. O CEPEMTO destacou que 
a demora do processo prejudica financei-
ramente profissionais que já cumpriram 
requisitos legais para progressão. Outra 
demanda urgente é a situação de profes-
sores aposentados que tiveram o direito 
à promoção negado no período adequa-
do, gerando perdas irreparáveis em suas 
aposentadorias.

O prefeito Delci Dimer reconheceu a 
necessidade de resolver as pendências: 
“Estamos determinados a promover as 
mudanças necessárias. A Educação é 
prioridade, e precisamos alinhar o orça-
mento às demandas reais do setor”, afir-
mou. A secretária Rosa Lummertz acres-

centou que a Secretaria de Educação já 
trabalha no levantamento de dados atu-
alizados para subsidiar as decisões, em 
parceria com o setor jurídico.

A retomada dos estudos para revisão 
do Plano de Carreira do magistério foi ou-
tro destaque. O tema é considerado es-
sencial para a realização de um concurso 

público, paralisado há anos por falta de 
atualização das normas. “Sem um plano 
moderno e justo, não há como atrair no-
vas competências ou garantir condições 
dignas aos atuais profissionais”, ressaltou 
o professor Belimar, que cobrou transpa-
rência no processo. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Na sessão da Câmara realizada 
na segunda-feira, dia 27 de janeiro, 
o presidente da Casa Legislativa, ve-
reador Igor Beretta (MDB) utilizou a 
tribuna para, dentre outros assuntos 
denunciar um erro que o sistema de 
portaria da entrada de veículos do 
Parque da Guarita estaria incorren-
do. Ele narrou o caso de um vídeo, 

publicado na rede social do ex-vere-
ador Nego, onde o empresário tor-
rense mostra a necessidade do pa-
gamento de R$ 20 para poder entrar 
com seu carro no Parque no domingo 
anterior, apesar do veículo estar em-
placado em Torres (mas não estava 
cadastrado para acesso no parque). 
A reclamação do cidadão é a de que 

“não houve a chance de haver o ca-
dastramento do carro no momento. 
O ex-vereador reclamou que deveria 
de ser possível o cadastramento a 
qualquer momento, o que não con-
seguiu do atendente no Parque da 
Guarita, que teria afirmado que o ca-
dastro só poderia ser feito em outro 
momento. 

Igor pede cumprimento da lei municipal
O presidente da Câmara na 

tribuna, ao narrar o que consi-
dera um erro da administração 
municipal, também pediu para 
que o governo e a secretaria 
que cuida do sistema de co-
brança e cadastramento no par-
que providencie a adaptação do 
sistema - para que possam os 

cidadãos com carros da cidade 
exercer seus direitos de entrar 
no parque sem o pagamento, 
conforme está previsto em lei 
aprovada pela Câmara há anos 
e sancionada pela prefeitura.  

A lei municipal isenta os ve-
ículos emplacados em Torres 
(e que pagam IPVA, que tem 

parte dos créditos para os co-
fres municipais) de pagarem 
ingresso para acesso no Parque 
da Guarita. Com a entrada das 
placas chamadas “do Mercosul” 
-   onde não consta na chapa de 
apresentação o município do 
emplacamento - a municipali-
dade torrense teve de implan-

tar o cadastramento dos car-
ros da cidade, cadastramento 
este feito na entrada do parque 
(portaria) pelos motoristas, o 
que não foi possível neste caso 

denunciado na tribuna. Os re-
cursos captados através dos 
ingressos servem para fazer a 
manutenção do parque durante 
todo o ano. 

POLÍTICA 

Presidente da Câmara pede providencias em relação 
a entrada do Parque da Guarita

Igor Beretta (foto) não concorda com cobrança de ingresso de veículo torrense por dificuldade de cadastramento na entrada do Parque

Vereador de Torres sugere lei para viabilizar pagamentos de tributos 
e taxas via cartões de débito e crédito

Tramitará na Câmara de Vereado-
res de Torres - mesmo com fevereiro 
sendo período de recesso das reuni-
ões ordinárias, que voltam somente 
dia 3 de março - uma indicação de 
autoria do vereador Rafael Silveira. A 
indicação solicita ao Poder Executivo 
(Prefeitura de Torres) que produza e 
envie para a Casa Legislativa um Pro-
jeto de Lei autorizando o município a 
“arrecadar tributos municipais e de-
mais receitas públicas por meio de pa-
gamento com cartões de débito e de 
crédito”. A indicação do vereador tem, 

inclusive, uma proposta de texto para 
que o PL seja redigido pela prefeitura, 
onde constam artigos e regras para o 
projeto proposto.

 Na justificativa da Indicação parla-
mentar, Rafael defende que, “com as 
tecnologias financeiras e a crescente 
popularização dos meios digitais de 
pagamento, é essencial que o muni-
cípio acompanhe essas tendências, 
ampliando as formas de quitação e 
desburocratizando o relacionamento 
entre o contribuinte e a administração 
pública”.

 O autor continua sua exposição de 
motivos defendendo também que “a 
implementação dessa modalidade de 
pagamento pode trazer benefícios, 
como: aumento na eficiência da ar-
recadação, mais comodidade para os 
cidadãos e modernização da gestão 
pública. E que consequentemente o 
PL afinal busca “atender aos anseios 
da população por maior praticidade”, 
além de “reforçar o compromisso da 
administração pública com a efici-
ência e a modernização dos serviços 
oferecidos”.

Rafael Silveira (PSDB) fez indicação da lei para a Prefeitura 

Reuniões administrativas seguem, mesmo no recesso
A Indicação do PL deve ser lida e en-

caminhada pela Câmara para a prefeitu-
ra na segunda-feira, dia 3 de fevereiro 
como parte da Reunião Administrativa 
da Câmara entre os vereadores, que 

continuam trabalhando mesmo duran-
te o recesso das sessões ordinárias. A 
seguir a prefeitura de Torres deve optar 
por fazer (ou não) o Projeto de Lei “in-
dicado” pelo vereador, já que a matéria 

possui criação de receitas ou despesas, 
temas que não podem ser produzidos 
pelos poderes legislativos (conforme a 
Lei brasileira). 

Para verificar a Indicação na íntegra 
basta acessar o site da Câmara pelo en-
dereço eletrônico www.camaratorres.

rs.gov.br e buscar a Indicação no banner 
“Matérias em Tramitação”. 

Prefeitura de Torres e CEPEMTO dialogam para avançar em demandas do magistério municipal
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Na manhã de segunda-feira (27 de ja-
neiro), aconteceu na sala de reuniões do 
gabinete do Prefeito de Torres uma reu-
nião com a presença de todos os verea-
dores e secretários municipais. Durante 
o encontro, diversas pautas importan-
tes para o município foram discutidas 
e encaminhadas, visando o avanço e a 
melhoria da qualidade de vida da popu-
lação.

Junto com o prefeito Delci Dimer e o 
vice-prefeito André Pozzi, estavam na 
reunião a maioria dos secretários muni-
cipais.

Já com o presidente da Câmara de 
Vereadores, Igor Bereta (MDB) estavam 
presentes também todos os vereadores: 
Antenor Behncker ‘Tenora’ (MDM), Car-
la Daitx (PP), Carlos Jaques (PP), Claudio 
Freitas (REPUBLICANOS), Claudio Rocha 
(MDB), Deise Clezar (PSDB), Gibraltar 
Vidal (PP), José Ricardo Milanes (PL), Lu-
ciano Raupp (PSDB), Moisés Trisch (PT), 
Rafael Silveira (PSDB) e Rogério Eval-
dt (PP). Se fizeram presente o chefe da 
Guarda Municipal, Milton Pacheco e a 

servidora Edinéia Pallú.

Diversos Temas abordados

Entre os temas abordados, a comuni-
cação da Prefeitura de Torres destacou o 
convênio da Mata Atlântica, o reajuste 
dos servidores municipais e os proces-
sos seletivos. Também foram debatidas 
questões relacionadas ao bem-estar ani-
mal, o leilão do maquinário da Secretaria 
de Obras, e o repasse de recursos para o 
hospital Nossa Senhora dos Navegantes. 
Outro ponto importante da reunião foi 
a regularização da Guarda Municipal e 
a atualização dos subsídios do Conselho 
Tutelar.

A alteração da legislação para viabi-
lizar pagamentos por Pix, o estaciona-
mento rotativo, a reforma administra-
tiva e concurso público também foram 
discutidos com a intenção de melhorar 
os serviços públicos e a infraestrutura da 
cidade. Outro tema de grande relevância 
foi a questão das emendas e os eventu-
ais investimentos em asfalto, com desta-

que para a nova entrada da cidade.
O encontro também contou com a 

participação da Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio, que surpreendeu 

a todos ao presentear os vereadores, 
o prefeito Delci Dimer e o vice-prefeito 
André Pozzi com artesanatos produzidos 
pela iniciativa Entre Faróis..

Reunião entre prefeito, vice, vereadores e secretários 
promoveu debate de pautas importantes para Torres

novidadenovidadenovidade
AREIA & BRITA
EM BAGEM BAG
AREIA & BRITA
EM BAG

Sua obra mais limpaSua obra mais limpa
Não há desperdícioNão há desperdício

Economia e praticidadeEconomia e praticidade

AREIA & BRITA

TORRESTORRES
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

ITAPEVAITAPEVA
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

AV. Barão do Rio Branco, 910AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100Estrada do Mar RS 389, 1100

Na tarde de segunda-feira (27 de 
janeiro), o deputado federal Alceu 
Moreira (MDB) esteve em Torres para 
uma visita oficial ao prefeito Delci Di-
mer. Durante o encontro, o deputado 
conversou com o prefeito, alguns se-
cretários municipais e o vice-prefeito 
André Pozzi, discutindo diversas pau-
tas de interesse da cidade e as ações 
em andamento.

Logo após a reunião, seguiram 

para a Ponte de Concreto que faz 
a ligação dos veículos entre Torres 
e Passo de Torres (SC), sobre o Rio 
Mampituba. A estrutura estava pas-
sando por ajustes importantes para 
atender às novas normas de seguran-
ça e tráfego. 

O prefeito Delci Dimer, juntamen-
te com o deputado Alceu Moreira, 
destacaram a importância dessas 
obras para a cidade, frisando que a 

segurança viária é uma prioridade. 
O vice-prefeito André Pozzi também 
ressaltou o compromisso da admi-
nistração municipal com o desenvol-
vimento e a melhoria das condições 
de tráfego em Torres. “A visita do de-
putado federal foi uma oportunidade 
para fortalecer a parceria, com foco 
em melhorias que beneficiem direta-
mente a população torrense”, concluí 
a nota da municipalidade. 

Deputado Federal Alceu Moreira visita prefeitura 
e debate pautas de interesse de Torres 
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão da Câmara realizada 
na segunda-feira (27 de janeiro), 
um dos principais assuntos abor-
dados nos pronunciamentos dos 
vereadores foi certo apoio incon-
dicional à ideia de tentar imple-
mentar a Tarifa Zero nos ônibus 
que fazem as linhas de transpor-
te coletivo na cidade, atualmen-

te operados pela Torrescar.  
O assunto é recorrente. O 

vereador Moisés Trisch (PT) já 
havia sugerido este tipo de so-
lução para o transporte público 
de Torres na legislatura passa-
da. E o prefeito Delci Dimer – na 
época já eleito e prestes a assu-
mir - também já havia dado certa 
“palhinha” sobre sua simpatia 
pela ideia, em um programa via 
canal do You Tube, comandado 

por um comunicador da RSB TV 
(entrevista esta difundida local-
mente pelo jornal A FOLHA, ain-
da em dezembro). Na ocasião, 
Delci anunciou que havia uma 
ideia a ser mais estudada pelo 
seu governo, visando operação 
via transporte coletivo sem tarifa 
em Torres. E que a implantação 
do Estacionamento Rotativo po-
deria ser um dos fundos financia-
dores da proposta em estudo. 

Vereadores se posicionam a favor da ideia de ‘Tarifa 
Zero’ para transporte coletivo em Torres

Ainda antes de assumir oficialmente, Prefeito Delci já havia projetado ideia( em entrevista que foi publicada por A FOLHA, em dezembro). Ideia do 
‘Passe Livre’ é recorrente, mas atualmente vem ganhando grande destaque

Na noite de 22 de janeiro, o 
prefeito de Torres Delci Dimer, e 
o vice-prefeito André Pozzi, foram 
convidados pelas associações das 
praias do sul para uma reunião 
com a comunidade na Praia Paraí-
so. O encontro teve como objetivo 
ouvir as demandas locais e discu-
tir questões importantes para a 
região.

Entre os principais assuntos 
abordados, destacaram-se as con-
dições da Avenida Caxias do Sul, 
que é o principal acesso à praia, e 
a Avenida Interpraias, que liga to-
das as praias do sul com outras lo-
calidades da região. A população 
expressou preocupações sobre a 
infraestrutura dessas vias, funda-
mentais para o tráfego e o desen-
volvimento da área.

Para orientar e informar os 
moradores sobre as possíveis so-
luções, também estavam presen-

tes no encontro o secretário de 
Obras e Serviços Públicos, Dilson 
Boaventura, e o secretário de Pla-
nejamento e Participação Cidadã, 
Guilherme Biasi. “Eles explicaram 
as ações planejadas para resolver 
as questões levantadas e esclare-
ceram como as melhorias seriam 
implementadas”, indica a comu-
nicação da municipalidade. Tam-
bém estiveram presentes, o pro-
curador geral do município, Regis 
de Souza, o procurador adjunto, 
Thiago Heidrich Engelke, o chefe 
de gabinete, Franciell Oliveira e o 
vereador Moisés Trisch.

O prefeito Delci Dimer des-
tacou a importância de ouvir os 
moradores e afirmou que as de-
mandas apresentadas serão ana-
lisadas com atenção para garantir 
melhorias na infraestrutura e qua-
lidade de vida da população local. 
(FONTE – Prefeitura de Torres)

Prefeito e vice de Torres participam de reunião com associações das praias do sul para ouvir demandas

POLÍTICA

IMAGEM MERAMENTE ILUSTRATIVA – Cidade carioca de 
Maricá tem tarifa zero no transporte coletivoNa sessão, primeiramente o 

vereador Rogerinho Evaldt (PP) 
levantou o assunto. Ele narrou 
casos de pessoas que estariam 
reclamando do não cumprimento 
de roteiros pré-estabelecidos nas 
linhas da Torrescar, casos inclusi-
ve de pessoas que teriam perdido 
entrevistas de emprego por conta 
do não cumprimento dos horários 
nas linha, sem aviso prévio pela 
concessionária torrense. “A Tor-
rescar alega que está difícil con-
tratar pessoas para cobrir faltas, 
mas o povo não tem nada a ver 
com isto. O torrense tem que ter 
as linhas operando normalmen-
te”, afirmou o vereador, ao anun-

ciar então que iria sugerir para 
que o prefeito atual implementas-
se o sistema de tarifa zero como 
solução, universalizando acesso 
de ônibus aos torrenses. 

O presidente da Câmara, Igor 
Beretta (MDB), em seu espaço de 
tribuna abordou o assunto, dando 
apoio a ideia da tarifa zero. Ele 
também sugeriu que a prefeitu-
ra utilizasse os recursos do Esta-
cionamento Rotativa depois da 
implantação, para que este fosse 
um dos financiadores do custo da 
rede de linhas com tarifa zero na 
cidade. O vereador e presiden-
te da Câmara chegou a projetar 
em R$ 2 milhões o cálculo do 

custo anual para financiamento 
do transporte de ônibus gratui-
to, para ele um valor baixo se for 
um percentual aplicado ao orça-
mento de mais de centenas de 
milhões anuais projetados pela 
prefeitura. 

O vereador Luciano Raupp 
(PSDB) também apoiou o projeto, 
lembrando que a cidade também 
deveria estudar uma forma de 
integrar isto a mais opções - para 
que os torrenses cheguem à atu-
al rodoviária, por exemplo. Disse 
que o atual terminal rodoviário 
hoje está em um lugar (Estrada do 
Mar) complicado para acesso dos 
passageiros, mas que se tivesse li-

nhas de transporte coletivo levan-
do e trazendo pessoas gratuita-
mente, o empecilhos da distância 
da Estação em relação ao Centro 
de Torres seria facilitado. 

O vereador Moisés (PT) lem-
brou que esta ideia da tarifa Zero 
nas linhas de ônibus já havia sen-
do colocada em seu mandato – e 
que ano passado chegou a fazer 
uma Indicação do Passe Livre ao 
Executivo Municipal (mas na ges-
tão anterior, não obteve retorno) 
“Se deixado como está, o trans-
porte público vai fechar. Quem 
mais vai sofrer são jovens, idosos 

e trabalhadores de baixa renda. 
Com o Passe Livre, o uso de ôni-
bus vai aumentar e poderemos 
ter mais linhas, itinerários e horá-
rios”, acredita.

Já o vereador Gimi Vidal (PP) 
cutucou os colegas afirmando que 
a ideia da Tarifa Zero no transpor-
te coletivo “não teria dono” no 
legislativo, porque foi ideia do 
atual prefeito antes de manifes-
tações do legislativo.  Ele também 
lembrou que, caso este projeto vá 
adiante, a lei obrigaria que hou-
vesse outra licitação das linhas de 
ônibus na cidade.  

‘Ideia não tem dono’, afirma Gimi

A tarifa zero é uma política que 
visa oferecer transporte público 
gratuito em ônibus. É uma prática 
já adotada por cerca de 90 cidades 
brasileiras, como Luziânia (GO), 
Caucáia (CE), Vargem Grande Paulis-
ta (SP). Em Maricá (RJ), a demanda 
pelo transporte coletivo aumentou 

6 vezes após a adoção da tarifa Zero 
(conforme dados da BBC Brasil, em 
matéria de março de 2023).

O atual prefeito de Torres foi só-
cio proprietário, por décadas, da 
Torrescar - empresa que atualmen-
te é concessionária das linhas na ci-
dade (operando também em outros 

municípios vizinhos). Ele sugeriu 
que poderia ser uma solução, tan-
to para o povo torrense como  para 
concessionarias, a implementação 
da Tarifa Zero, já em conversas an-
tes da campanha - embora não te-
nha utilizado isto como promessa 
na caminhada. Ou seja, Delci tem 

expertise por já ter operado como 
concessionário, e agora tem chance 
de ver a ideia andar como gestor da 
prefeitura. 

O Estacionamento Rotativo já 
tem projeto aprovado em Torres, e 
pode ser implantado. Ele poderia 
ser uma espécie de contrapartida 

para o povo ao ter transporte coleti-
va sem tarifa como opção através da 
reversão de parte do lucro (do esta-
cionamento dos carros particulares 
no processo) para custear o acesso 
gratuito ao transporte coletivo. E 
agora vereadores de ambos os lados 
apoiam a ideia. 

Coincidências sugerem possibilidades objetivas
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Na última semana, o prefeito 
Delci Dimer e o vice-prefeito André 
Pozzi se reuniram com o Grupo de 
Estudos de Mamíferos Aquáticos 
do Rio Grande do Sul (GEMARS) 
para discutir importantes projetos 
voltados ao desenvolvimento pes-
queiro e à preservação marítima 
em Torres. 

O encontro teve como objetivo 
o alinhamento do projeto “Torres 
para o Mar”, que visa fortalecer a 
economia local por meio de inicia-
tivas que envolvem a pesca artesa-
nal e o aproveitamento sustentável 

dos recursos marinhos. Um dos 
pontos destacados foi a criação 
de um Centro de Comercialização 
de Peixes, uma estrutura essencial 
para a comercialização dos peixes 
pescados na região. “Atualmente, 
o pescado local é transportado 
para o Passo de Torres ou Rio Gran-
de, de onde é redistribuído para 
São Paulo e Rio de Janeiro. O cen-
tro proposto permitirá que o peixe 
seja comercializado diretamente 
na cidade, gerando mais valor para 
os pescadores e para a economia 
local”, destaca a comunicação da  

Prefeitura de Torres.
Além disso, foi discutida a possi-

bilidade de utilizar o peixe local na 
merenda escolar, garantindo uma 
alimentação mais saudável e com 
produtos frescos para as crianças 
da região. Um diferencial do pro-
jeto é a inclusão de um QR code 
em cada peixe comercializado, per-
mitindo que o consumidor acesse 
informações sobre a data, hora, e 
local de captura, além da embarca-
ção responsável pela pesca. 

Estavam presentes na reunião 
os coordenadores do GEMARS, 
Federico Sucunza e Daniel Dani-
lewicz, o oceanógrafo, pesquisa-
dor e responsável por escrever 
o projeto de descarbonização da 
frota de pesca artesanal do Brasil, 
Gabriel Machado, a secretária de 

Trabalho, Indústria e Comércio, Pa-
trícia Sousa, o secretário de Meio 
Ambiente e Urbanismo, Douglas 

Gomes, o vereador Moisés Trisch e 
o presidente do PDT, Paulo Sérgio 
Mariano.

TORRES

Fortalecimento da pesca artesanal e possível criação 
do Museu do Mar debatidos em Torres

Administração municipal e GEMARS discutem projetos para o desenvolvimento marítimo e pesqueiro local

Retomada ideia do Museu do Mar
Outro tema importante deba-

tido foi a criação de um Museu 
do Mar, ideia alguns anos atrás 
já pensada e agora retomada, 
objetivando um espaço que con-
tará com um acervo de mais de 
2.000 exemplares de ossos, taxi-
dermia e fotos, todos fornecidos 
pelo GEMARS. O museu previsto 

seria um espaço de educação e 
conscientização sobre a vida ma-
rinha e a importância da preser-
vação ambiental.

Por fim, a reunião abordou a 
proposta de reutilizar algum es-
paço atualmente abandonado 
para centralizar os órgãos res-
ponsáveis pela pesca no muni-

cípio, como o ICMBio, GEMARS, 
a Colônia de Pescadores, a Ma-
rinha e outras instituições re-
lacionadas. Essa centralização 
contribuiria para uma gestão 
mais eficiente e integrada dos 
recursos pesqueiros de Torres. 
(Com informações de Prefeitura 
de Torres)
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

TORRES

Desde janeiro de 2023, Torres faz 
parte do projeto estadual de coleta 
voluntária de vidro para reciclagem, 
iniciativa que atende à Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos, conforme a 
Lei 12.305/2010. O projeto, chamado 
“Vidro Vira Vidro”, foi implementado 
com apoio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Urbanismo, que 
distribuiu contêineres em oito pon-
tos estratégicos da cidade para facili-
tar o descarte adequado do material.

No entanto, na última semana, 
a Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras e Ser-
viços Públicos, precisou recolher os 
contêineres devido à falta de manu-
tenção e coleta dos resíduos por par-
te da empresa responsável, a Mass-
fix. Segundo o secretário municipal 
de Meio Ambiente e Urbanismo, 
Douglas Vieira Gomes, a empresa 

não tem cumprido com suas obriga-
ções contratuais com a Secretaria Es-
tadual do Meio Ambiente e Infraes-
trutura (Sema), deixando de recolher 
os vidros depositados nos pontos de 
coleta.

Diante da situação, a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos assumiu temporariamente a 
responsabilidade pelo esvaziamento 
e higienização dos contêineres, que 
agora estão armazenados no pátio 
da secretaria. O material acumula-
do foi encaminhado para a área de 
transbordo para reciclagem, evitan-
do maiores impactos ambientais e 
garantindo a destinação correta do 
vidro descartado pela população.

O secretário Douglas Gomes reve-
lou que, desde o início da atual ges-
tão, foram feitas diversas tentativas 
de contato com a empresa Massfix 

para regularizar a coleta, mas sem 
sucesso.

“Eles sempre agendam a coleta 
para o dia seguinte, mas não cum-
prem”, afirma Gomes. A última reti-
rada realizada em Torres ocorreu no 
dia 3 de janeiro de 2025 e, ainda as-
sim, atendeu apenas quatro dos oito 
contêineres instalados na cidade. 
Para o secretário, parece evidente 
que a empresa não está conseguindo 
atender a demanda de todo o Litoral 
Norte.

A retirada dos contêineres gera 
um impacto direto na gestão de re-
síduos da cidade, sobrecarregando a 
Secretaria de Obras, que precisa re-
alocar recursos e mão de obra para 
lidar com uma obrigação que deveria 
ser cumprida pela empresa contrata-
da pelo governo estadual. A Prefeitu-
ra de Torres reforça a importância da 

continuidade do projeto e cobra uma 
solução da Sema e da Massfix para 
que os contêineres voltem a operar 
regularmente, garantindo que a po-

pulação possa seguir descartando 
vidro de forma sustentável.

FONTE – Rádio Maristela

Prefeitura de Torres remove contêineres de coleta vidro devido 
à falta de manutenção da empresa responsável

TORRES - Na última sema-
na, o vereador Zé Milanez 
realizou uma visita ao secre-
tário de Cultura e do Espor-
te de Torres, Jalmir Ferreira 
‘Blando’, com o objetivo de 
discutir o desenvolvimento e 
fortalecimento dessas

áreas na cidade. Durante 
a reunião, foram abordados 
temas importantes como o 
apoio a projetos culturais e 

esportivos, a captação de 
recursos e a promoção de 
eventos que possam valori-
zar a identidade cultural e o 
bem-estar dos cidadãos de 
Torres.

O vereador Milanez des-
tacou a importância de in-
vestir em cultura e esporte 
como forma de promover 
a inclusão social e oferecer 
oportunidades para jovens e 

adultos. O secretário de Cul-
tura e do Esporte, por sua 
vez, apresentou projetos em 
andamento e futuras ações 
planejadas para a cidade. En-
tre as iniciativas destacadas, 
estão a revitalização de es-
paços culturais, a criação de 
novas áreas de lazer e a rea-
lização de eventos esportivos 
que atraiam tanto a popula-
ção local quanto turistas.

Vereador Zé Milanez visita Secretário de Cultura e do Esporte

Começaram no dia 27 
de janeiro as obras de 
acesso à Ponte de Con-
creto, localizadas na di-
visa entre os municípios 
de Torres e Passo de Tor-
res (SC). A iniciativa, que 
é fruto de ajustes no Ter-
mo de Convênio Inter-
municipal firmado entre 
as duas cidades, visa 

melhorar a infraestrutu-
ra local e garantir maior 
segurança e mobilidade 
para a população.

O projeto, que está 
sendo executado pelo 
município de Torres, 
inclui a concretagem 
da barreira de acesso à 
ponte, uma etapa fun-
damental para o aprimo-

ramento do tráfego na 
região.

“Essa obra é um pas-
so importante para a 
melhoria da infraestru-
tura de nossa cidade. A 
parceria entre os dois 
municípios é fundamen-
tal para que possamos 
avançar juntos no de-
senvolvimento da nossa 

região. Estamos compro-
metidos em continuar 
investindo em obras que 
melhorem a qualidade 
de vida dos nossos ci-
dadãos e tornem Torres 
ainda mais acessível e 
moderna”, afirmou o 
prefeito de Torres, Delci 
Dimer. (FONTE – Prefei-
tura de Torres)

Obras no acesso à Ponte de Concreto em Torres
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FONTE – Centro Ecológico

Após a denúncia formal pelos 
canais da Secretaria da Agricultura, 
uma propriedade produtora de or-
gânicos em Torres será parcialmente 
ressarcida pelos prejuízos causados 
pela deriva de agrotóxico. Aplicado 
por drone numa lavoura vizinha, o 
herbicida atingiu a área produtiva no 
início de dezembro, inviabilizando o 
desenvolvimento e comercialização 
dos cultivos, fonte de sustento da 
família. Na mesma época, outras fa-
mílias agricultoras do Núcleo Litoral 
Solidário da Rede Ecovida de Agroe-
cologia relataram os mesmos sinto-
mas nas plantas: folhas amareladas, 
retorcidas, disformes, entre outros 
problemas.

A propriedade recebeu a visita de 
fiscais do Departamento de Defesa 
Vegetal do Rio Grande do Sul e do 
setor de orgânicos do Ministério da 
Agricultura. 

No dia 21 de janeiro o agrônomo 
Leonardo Melgarejo foi entrevistado 
pelo Padre Leonir Alves, no Progra-
ma Revista Maristela. Melgarejo é 
membro da Associação Brasileira de 
Agroecologia e do Fórum Gaúcho de 
Combate aos Impactos dos Agrotó-
xicos, entre outras redes nacionais e 
internacionais 

Sobre o caso da deriva de agro-
tóxicos, o agrônomo exemplificou: 
“A gente passa por alguém que está 
lavando o carro, usando aqueles es-
guichos de pressão, isso gera uma né-
voa, e a gente enxerga aquela névoa 

flutuando em torno da área de lava-
gem de carro. Se houver vento, essa 
névoa vai longe e conforme a cons-
tituição dessa névoa, a temperatura 
e a umidade do ar, ela pode ir muito 
longe. É o que acontece com os ve-
nenos, sendo que os venenos, em 
situações mais dramáticas, é jogada 
de avião. Sendo jogada de avião ela 
percorre distâncias muito maiores.  É 
algo muito perigoso cuja única solu-
ção é a proibição. A proibição da pul-
verização aérea e dos venenos que já 
são proibidos em outros países, por-
que ofendem os direitos humanos”. 

Melgarejo também criticou o uso 
de agrotóxicos no Brasil que são proi-
bidos em vários países. “Podemos 
usar no Brasil venenos que já foram 
proibidos na França, Alemanha Ingla-

terra, em outros países, onde foram 
proibidos em defesa dos direitos hu-
manos. Como algo que tem o limite 
de uso zero na França, aqui tem li-

mite de 50? Como se fossemos mais 
resistentes do que as pessoas dos pa-
íses que exportam estes venenos. Lá 
não pode usar. Aqui pode”

Propriedade atingida por deriva de agrotóxico é indenizada em Torres
 Após a denúncia formal pelos canais da Secretaria da Agricultura, uma propriedade produtora de orgânicos em Torres será 

parcialmente ressarcida pelos prejuízos causados pela deriva de agrotóxico.

TORRES - A Praça XV de No-
vembro (centro de Torres) será 
palco de atrações gratuitas do 
Verão Cultural neste domingo, 

02 de fevereiro. O público po-
derá curtir a roda de tambores 
do Ponto de Cultura Ecos de 
Angola a partir das 18h e às 

19h30 show acústico de Clari-
ce Ity.

“Com repertórios envolven-
tes e cheios de personalida-

des, eles levarão ao público 
uma mistura de ritmos que 
mesclam a capoeira com a 
leveza da MPB e do reggae, 

criando uma atmosfera única 
para todos os gostos”, destaca 
a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

Roda de tambores do Ecos de Angola e show de Clarice Ity animam a Praça XV neste domingo (02)

Neste final de semana, dias 1º e 2 
de fevereiro, Torres receberá diversas 
manifestações religiosas em homena-
gem ao Dia de Iemanjá e Nossa Se-
nhora dos Navegantes. A programação 

inclui missas, procissões e cerimônias 
de Religiões de Matriz Africana em 
diferentes pontos da cidade, reunindo 
fiéis e devotos em celebração.

O evento contará com a participa-

ção de diversos centros religiosos, que 
se distribuirão ao longo da orla para 
realizar suas homenagens e rituais tan-
to no sábado quanto no domingo. Para 
informações sobre o ponto de partida 
de cada grupo, é recomendado entrar 
em contato diretamente com as res-
pectivas lideranças religiosas.

Para a igreja católica, no dia 02 de 
fevereiro, a programação começa às 
15h, com uma procissão motorizada 
que parte da igreja Santa Luzia, no 
Centro e chega à Praça Nossa Senhora 
dos Navegantes, na praia da Cal, onde 
ocorre a bênção dos veículos. Em se-
guida, a procissão retorna ao Centro, 
e, às 16h, será celebrada uma missa na 
Praça Getúlio Vargas, em frente à igre-
ja Santa Luzia.

A prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria de Cultura e do Esporte, 
apoia a realização das festividades, 

reconhecendo a importância cultural 
e religiosa dessas tradições para a co-
munidade.

Torres celebra Dia de Iemanjá e Nossa Senhora dos 
Navegantes nos dias 1° e 2 de fevereiro

Fotos: Plantas de tomate e aipim afetadas por deriva

A voz do vídeo é da tutora 
Bianca, e a protagonista é a ca-
delinha Mel, passeando pelo Big 
Jóia. Mel é uma das sobreviven-
tes da enchente de maio no Rio 
Grande do Sul: ela vivia em Eldo-
rado do Sul, resgatada errante 
após as fortes inundações e de-
pois adotada pelo casal Bianca e 
Jorge.

“Ela é muito inteligente ,com-

portada e feliz. Amou fazer com-
pras junto com a gente”, fala 
Bianca.

O momento foi proporciona-
do graças a uma iniciativa recen-
te do super mercado Big Jóia, em 
Torres. “Estamos sempre de olho 
na necessidade do cliente. Com 
certeza este carrinho adaptado 
supriu a demanda de clientes 
que vinham até o super e deixa-

va o seu pet na rua esperando. 
Os usuários agradecem a ideia. 
Eles nem latem dentro da loja”,  
fala Ivone Krausburg Sartori, pro-
prietária do estabelecimento, 
que gosta de novidade.

Parece que a experiência agra-
dou tanto os clientes do Big Joia 
como os pets. A tendência é que 
com o tempo haja mais espaços 
Pet friendly em Torres.

Supermercado torrense proporciona carrinho adaptado 
para pets entrarem no estabelecimento
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No mês de janeiro (até o dia 28/01), 
o ICMS retornou aos municípios do li-
toral Norte um montante total de R$ 
19.821.052,00. Para Torres, houve re-
torno de R$1.4 milhão via ICMS no mês.

O ICMS (Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviço) é um impos-
to de competência estadual. Do total 
arrecadado pelo Estado, 25% é distri-
buído aos municípios conforme crité-
rios estabelecidos em cada unidade da 
federação. Anualmente, os municípios 
recebem o Índice de Participação Mu-
nicípios (IPM), que revela o percentual 
de participação dos 497 municípios 
gaúchos no rateio da arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS).

No litoral Norte, os municípios de 

Osório, Capão da Canoa, Santo Antônio 
da Patrulha receberam os maiores va-
lores e Dom Pedro de Alcântara, Itati e 
Três Forquilhas receberam as menores 
quantias.

Confira os valores recebidos pelos 
municípios do litoral Norte em janeiro 
(até 28/01)

Arroio do Sal- R$ 417.261,11
Balneário Pinhal- R$ 537.470,53
Capão da Canoa- R$ 1.664.664,60
Capivari do Sul- R$ 601.291,24
Caraá- R$ 493.176,02
Cidreira- R$ 543.567,22
Dom Pedro de Alcântara- 
R$ 225.249,58
Imbé- R$ 716.952,93

Itati- R$ 260.761,49
Mampituba- R$ 273.977,35
Maquiné- R$ 555.737,72
Morrinhos do Sul- R$ 273.542,42
Mostardas- R$ 1.511.247,66
Osório- R$ 2.517.087,75
Palmares do Sul- R$ 1.069.821,05
Santo Antônio da Patrulha- 
R$ 2.713.105,25
Tavares- R$ 539.759,65
Terra de Areia- R$ 487.834,74
Torres- R$ 1.403.040,87
Tramandaí- R$ 1.524.265,13
Três Cachoeiras- R$ 589.464,11
Três Forquilhas- R$ 267.407,57
Xangri-Lá- R$ 634.376,68

*FONTE - Dapraia News/com 
FAMURS

GERAL 

Agentes do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) apre-
enderam, no último dia 10 de ja-
neiro, uma carga de 2,7 toneladas 
de raia-viola (Pseudobatos horkelii), 
espécie ameaçada de extinção, que 
estava sendo transportada em van, 
abordada por policiais do Posto de 
Fiscalização do Batalhão Alfandegá-
rio de Torres (RS).

A abordagem ocorreu na BR-101, 
próximo ao município de Torres. Os 
agentes do Instituto, que atuam na 

Divisão de Fiscalização da Superin-
tendência em Porto Alegre (RS), fo-
ram acionados pelos policiais para 
orientação na adoção das medidas 
administrativas, o que resultou na 
apreensão do produto e em multa, 
que totalizou R$ 2,5 milhões.

Na ocasião, a equipe de fiscaliza-
ção do Ibama constatou, conforme 
laudo da Vigilância Sanitária, que a 
carga não possuía origem legal com-
provada e que estava mal refrige-
rada. O produto foi destinado a um 
aterro sanitário por estar impróprio 

para o consumo.
Ameaçada de extinção conforme 

listas oficiais do Brasil e da União 
Internacional para Conservação da 
Natureza (da sigla em inglês, IUCN), 
a raia-viola tem sua captura e co-
mercialização proibidas nos termos 
da Lei de Crimes Ambientais (Lei 
9.605/1998), com multa de R$ 5 mil 
por exemplar capturado. A espécie 
habita a costa brasileira, principal-
mente nas regiões Sul e Sudeste, 
sendo vital para o equilíbrio do ecos-
sistema marinho. (FONTE – IBAMA)

Carga de 2,7 toneladas de raia-viola foi apreendida 
na BR-101 em Torres

Carga da espécie, que está ameaçada de extinção, estava sendo transportada em van (sem origem legal comprovada) quando foi 
abordada por policiais do Posto de Fiscalização do Batalhão Alfandegário de Torres (RS).

Desde o início da 8ª Operação 
Verão do Corpo de Bombeiros Mili-
tar do RS, no dia 21 de dezembro de 
2024, até o último domingo (26 de 
janeiro), os guarda-vidas realizaram 
446 salvamentos. No total dos salva-
mentos, o litoral Norte registra 370, 
litoral Sul 25 e águas internas 51.

No litoral Norte, as praias com a 
maior quantidade de salvamentos 
são: Torres com 104 salvamentos e 
Capão da Canoa (incluindo Capão 
Novo) com 79. Já  Imbé teve 47 sal-
vamentos, Arroio do Sal 29, Traman-
daí (Incluindo Nova Tramandaí) 38, 
Cidreira 21, Xangri-Lá 19, Balneário 

Pinhal 15 e Balneário Quintão 18.
Neste período (entre 21/12/24 e 

26/01/25), foram realizadas 256.400 
ações de prevenção sendo 186.971 
no litoral Norte, 34.862 no litoral Sul 
e 34.567 em águas internas.

Também foram encontradas 863 
pessoas, sendo 773 no litoral Nor-
te, 53 no litoral Sul e 37 em águas 
internas. No litoral Norte, a maior 
quantidade de pessoas encontradas 
foi em Capão da Canoa com 231, 
Torres 206, Tramandaí 89, Imbé 91, 
Cidreira 34, Arroio do Sal 28, Balne-
ário Pinhal 16, Balneário Quintão 20 
e Xangri-Lá 14 e Capão Novo 13.

Em relação a lesões por águas-vi-
vas, o Corpo de Bombeiros Militar 
do RS registrou 71.461 lesões, sen-
do 67.973 no litoral Norte e 3.488 
no litoral Sul. 

Nesta Operação Verão do Corpo 
de Bombeiros Militar do RS ocorreu 
um óbito em áreas cobertas por 
guarda-vidas, em Capão da Canoa e 
houve duas mortes por afogamen-
to, sendo uma em Arroio do Sal em 
área fora de cobertura e uma em 
Torres, na Prainha, em área sinali-
zada com bandeira preta onde os 
guarda-vidas orientam a não entrar 
no mar.

8ª Operação Verão do CBMRS havia realizado 
370 salvamentos no Litoral Norte até domingo (26)

A Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam) divulgou, na sex-
ta-feira passada (24 de janeiro), o sex-
to boletim do projeto Balneabilidade 
2025. O resultado atual aponta que dos 
93 pontos analisados, no litoral e no 
interior, 84 estão próprios para banho 
e nove estão impróprios para receber 
banhistas. Todos os 34 pontos analisa-

dos no Litoral Norte seguem próprios.
O Departamento de Fiscalização da 

Fepam realiza ações, ao longo do vera-
neio, para garantir que não haja descar-
te irregular de dejetos nos pontos de 
diferentes praias e balneários.

Esse resultado é baseado nas aná-
lises das últimas cinco semanas de 
coletas. Essa já é a décima semana de 

verificação do projeto Balneabilidade, 
temporada 2024-2025, em que as pri-
meiras coletas foram realizadas em 17 
de novembro de 2024. Os boletins se-
guirão sendo publicados às sextas-fei-
ras, no site e redes sociais da Fepam, 
até a última semana de fevereiro. 

No Estado, os pontos impróprios 
para banho são:

1 – Barra do Ribeiro – Praia Recanto 
das Mulatas/Lago Guaíba

2 – Cerrito – Balneário Cerrito/Rio 
Piratini

3 – Pedro Osório – Balneário Pedro 
Osório/Rio Piratini

4 – Pelotas – Valverde/Trapiche
5 – Pelotas – Santo Antônio/Rua 

Bagé
6 – Santiago – Balneário Distrito de 

Ernesto Alves/Rio Jaguarizinho
7 – São Jerônimo – Praia do Encon-

tro/Rio Jacuí
8 – Tapes – Balneário Rebelo
9 – Tapes – Praia do Pinvest

Fonte: FEPAM RS

Litoral Norte gaúcho segue com todos os pontos próprios para banho

Em janeiro, ICMS injetou quase R$ 20 milhões nos cofres dos municípios do litoral Norte
Osório é o município que recebeu maior valor. Para Torres, houve retorno de R$1.4 milhão via ICMS no mês. Confira o valor recebido por cada município da região
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Na manhã do último domingo (26 de ja-
neiro), o Praiano Beach Soccer 2025 teve sua 
abertura em Torres com um evento emocio-
nante e marcante: o 1º Jogo da Inclusão. A 
Praia Grande foi cenário para uma verdadeira 
celebração da diversidade, onde a Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE), 
Associação das Pessoas com Deficiência de 
Torres (ADET), Somos Aldeia e participantes 
do Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) en-
frentaram o time da prefeitura em uma par-
tida que se transformou em uma verdadeira 
aula de humanidade e superação. A vitória 
ficou com o time da Inclusão, que venceu por 
2 a 0.

“É com muito orgulho que apoiamos este 
evento que, mais do que uma partida de fu-
tebol, é um grito de inclusão e dignidade. As 
crianças da APAE, da ADET, do Somos Aldeia e 
os participantes do CAPS são exemplos vivos 
de resiliência e força. Eles nos ensinam todos 
os dias que, com apoio e respeito, não há li-
mites para o que podemos conquistar”, disse 

a secretária de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Michele Brocca.

“O esporte tem o poder de transformar 
realidades e unir pessoas, e esse jogo foi a 
prova disso.”, falou o secretário da Cultura e 
do Esporte, Blando Ferreira. O vereador Igor 
Beretta também se manifestou, salientando 
que a Prefeitura de Torres avança mais um 
degrau na inclusão com os jogos festivos “ E 
os atletas portadores de alguma condição es-
pecial tiveram oportunidade de mostrar suas 
habilidades nas areias da praia, inclusive ven-
cendo o jogo contra as autoridades”.

O evento demonstrou, de forma clara e 
emocionante, que todos são capazes de se 
superar e de estar no mesmo espaço, jo-
gando lado a lado, independentemente das 
eventuais limitações. “Tivemos o privilégio 
de assistir a um momento que vai muito além 
do esporte. O Jogo da Inclusão é uma de-
monstração clara de que a verdadeira vitória 
está na união, no respeito e na superação das 
diferenças.”, enfatizou o prefeito Delci Dimer.

1º Jogo da Inclusão marcou abertura 
do Praiano Beach Soccer 2025 com 
celebração da diversidade em Torres

No domingo, 26 de janeiro, teve iní-
cio o Praiano Beach Soccer 2025, evento 
que acontecerá na Praia Grande ao lon-
go de janeiro e fevereiro. A competição, 
organizada pela prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria da Cultura e do 
Esporte, contou com partidas nas cate-
gorias feminino, master 35 e livre mas-
culino.

Na categoria feminino, a disputa foi 
acirrada entre as equipes Soccer Girls 
e Batom e Futebol, com as Soccer Girls 
saindo vitoriosas por 2 a 1.

No Master 35, a equipe Adescom 
enfrentou o Chefia em uma partida de 
grande intensidade, mas não conseguiu 
evitar a derrota por 6 a 1. A vitória do 
Chefia foi destacada pela excelente per-

formance de seus jogadores, que domi-
naram a partida do início ao fim.

Já na categoria livre masculino, a tar-
de foi repleta de bons jogos. O confronto 
entre Panela e Adescom terminou em-
patado em 3 a 3, enquanto Guarita foi 
superada pelos Anônimos por 5 a 3, e 
São Brás levou a melhor sobre São Do-
mingos, vencendo por 8 a 2.

Com um domingo de estreia que já 
trouxe grandes emoções, os confrontos 
continuam no próximo domingo, 2 de 
fevereiro, com mais jogos nas três cate-
gorias. O Praiano Beach Soccer 2025 se-
gue como uma verdadeira celebração do 
esporte e da integração entre as equipes 
locais, prometendo ainda mais disputas 
de alto nível para o público torcedor.

Início do Praiano Beach Soccer 2025 
agitou a Praia Grande de Torres com 

grandes confrontos
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Segue a temporada de veraneio em Torres - sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais 
bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurantes, as festas E eventos... ou curtindo em 
casa com a família. Na última semana de janeiro, registramos eventos sociais na SAPT, passeios ao ar livre, confraternizações  entre amigos de longa data 
e encontros de família. Confira algumas fotos da última semana. E bom veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Amigos de longa data: Amaro Cavalheiro,  
Neni Gonçalves, Rogério Rodrigues, Glauber 

Gobatto, João Sperb e Paulo Silveira

Waner e Maria Helena Riqinho dos 
Santos , junto ao rio Mampituba

Em noite cultural, os escritores Felipe 
Daiello e Moacir Costa de Araújo Lima 

permutaram seus livros

Cristina Piccoli: uma  perfeita anfitriã

Assume a presidência da SAPT Flávio Veríssimo da Fonseca e seus 
vice- presidentes: Tadeu Silva da Luz ,Ernesto Caspary Neto ,Cibele Poli 

Messinger (primeira-dama de Torres) e Alexandre da Silva Quartiero

Conselho Deliberativo da SAPT: 
Presidente Luiz Felipe Ramos Grazziotin 

e Vice Presidente  Selvino Valentim Segat
Zilka e Wilson 

Jacques com os netos

Regina Rigatto Witt e Liliana 
Fortini Cavalheiro Boll na Guarita

Carmen Coelho Martins encerrando sua 
temporada torrenseMarlene Rizzo recebeu visita de Doris Delgado

A confraternização das caxienses Regina Gazzola, Maria 
Luiza Marcon e Maria Cesa
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das tropas pelo Morro dos Conventos, 
rumo a Sorocaba e Minas Geral.  Ele 
próprio acompanhou, por terra, a  fun-
dação do Presídio de Rio Grande, em 
1737,  a qual se sucederia, a partir des-
ta mesma data um processo de coloni-
zação açoriana em todo o litoral abaixo 
de Laguna. Chegaram em Porto Alegre 
em 1752, Daí, tendo em vista  a ocupa-
ção castelhana de todo o litoral abaixo 
do Guaíba, em 1763,  um certo José 
Marcelino de Figueiredo, convertido 
em Governador da Capitania, resolveu 
“inventar” Porto Alegre”, impondo-a 
como capital. Mal sabia ele da maldição 
das águas neste delta de cinco rios.... A 
cidade, entretanto, sempre se manteve 
como um lugar administrativo, lusita-
no, com suas sacadas e sacadões cele-
brando festas portuguesas, distante do 
que viria a ser o centro econômico e 
político do futuro Estado, o Pampa, das 
estâncias e do charque, cujo epicentro 
era Pelotas-Bagé. Até que, com a che-
gadas dos alemães ao Vale dos Sinos, 
em 1824,  a montagem rápida de uma 
economia colonial na região e a cons-
trução de uma via férrea interligando-a 
a Porto Alegre, transformou a capital 
no último quartel do século XIX.  Ela 
tomou ares novos, mais voltada “hacia 
fuera” do que “hacia dentro”. Passou a 
ser não só a maior cidade, como, a mais 
dinâmica, demográfica, com forte com-
ponente germânico, econômica e poli-
tica de todo o que seria Estado do Rio 

Grande do Sul, depois de Proclamação 
da República, em 1889. Deste período, 
até 1970, Porto Alegre se desenvolveu 
e dominou o Estado, distanciando-se, 
porém, de suas origens rurais e nutrin-
do, até, frente a ela uma certa afetação, 
senão desprezo. Disso resultou  a rea-
ção nativista, já visível na literatura des-
de o Partenon Literário (1868-85), em 
Augusto Méier, Simões Lopes Neto,  e 
Érico Veríssimo, estes dois últimos com 
livros, clássicos,  publicados pela Globo 
em 1949. Já aí, alguns jovens gaúchos 
haviam retomado “as tradições rurais”, 
Paixão Cortes e Jaime Caetano Braun, 
entre eles, em 1947, num famoso des-
file junto a estátua de Bento Gonçalves, 
na entrada da Azenha,  a que os porto 
alegrenses desdenhavam como anti-
gualhas. Desde então, o tradicionalis-
mo ganha musculatura e se converte 
num poderoso instrumento de valoriza-
ção, embora com vários erros e exacer-
bações, da épica riograndense (que o 
confronta com a intelligensia porto-ale-
grense) que será cantada pelos “paya-
dores”. Persiste, pois,  a ruptura entre 
a “cultura cosmopolita” da inteligência 
porto-alegrense, voltada aos cânones 
europeus, e as “raízes” gauchescas her-
dadas do desencontro com os deserda-
dos da colonização: povos originários, 
desertores, mestiços. A data, enfim, se 
oferece como momento de reflexão so-
bre o significado e projeções do regio-
nalismo entre-nós.

No 30 de janeiro sempre se comemo-
ra, no Rio Grande do Sul , o Dia do Pa-
jador Gaúcho. A comemoração é uma 
homenagem ao poeta e “payador” 
missioneiro Jayme Caetano Braun, que 
nasceu em 30 de janeiro de 1924, na 
Fazenda Santa Catarina, situada na 
localidade de Timbaúva, na época 3º 
distrito de São Luiz Gonzaga, hoje mu-
nicípio de Bossoroca.

A ocasião serve para se refletir um 
pouco sobre as tradições riogranden-
ses.

No Rio Grande do Sul, tanto quanto 
na Argentina, há uma espécie de rup-
tura entre a capital e o interior. Ambos  
têm origem gauchesca, mas,  com seus 
respectivos desdobramentos, seja de 
afrodescendentes, como de imigran-
tes, alteraram a fisionomia e a cultura 
de suas capitais. Lá, Buenos Aires, foi 
praticamente ocupada pelos imigran-
tes italianos, que tiveram no Presiden-
te Sarmiento, segunda metade do sec. 
XIX,      um grande incentivador. Ele 
postulava que a origem do “atraso” do 
país, que o colocava nas malhas ambi-
ciosas dos caudilhos, residia no inte-

rior nativo. Seu livro, “Facundo” , é um 
libelo contra essas raízes. A ruptura en-
tre Buenos Aires e o interior chegou ao 
ponto dos argentinos designarem ha-
bitantes da capital como “porteños”, 
estranhos às tradições. Eles desembo-
caram no tango, de gosto universal... 
Aqui no Rio Grande do Sul, nossa ori-
gem nativa deriva das reduções jesuí-
ticas, primeira delas fundada em 1626, 
por Roque Gonzalez, as quais, depois 
de destruídas pelos “bandeirantes”, 
voltaram a florescer nos Sete Povos 
das Missões, igualmente destruídos 
nas Guerras Guaraníticas, desta vez 
pelas tropas de Portugal e Espanha a 
serviço do cumprimento das cláusulas 
do Tratado de Madrid, de 1750. Consti-
tuíram, não obstante, numa verdadeira 
civilização, embora de caráter místico, 
bem analisadas em vários livros e hoje 
levadas às telas pelo belo documentá-
rio ‘Missões”, dirigido por Omar Fer-
reira Filho. A destruição das Missões 
coincidiu com o início da colonização 
lusitana sobre o Rio Grande. Primeiro 
chegou o desbravador Cristovam Pe-
reira de Abreu que abriu o caminho 

O Dia do Pajador

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

OPINIÃO - Aumento de CCs na Câmara de Vereadores 
em Torres

O aumento de assessores parlamentares para apoio ao desenvolvimento de 
atividades institucionais e de mandato, além de um atendente parlamentar e 
um chefe de gabinete parlamentar da presidência, na prática fizeram com que 
os cargos de Assessor Parlamentar dobrassem em cada gabinete, passando de 
um assessor para dois em cada gabinete.

“A porta, por onde legitimamente se entra no ofício, é só o merecimento 
(...) o que entra pela porta, poderá vir a ser ladrão, mas os que não entram por 
ela já o são. Uns entram pelo parentesco, outros pela amizade, outros pela 
valia, outros pelo suborno, e todos pela negociação. E quem negocia não há 
mister outra prova; já se sabe que não vae a perder. Agora será ladrão o culto, 
mas depois ladrão descoberto.” (Sermão do Bom Ladrão. Obras completas 
do Padre António Vieira, vol. V, p. 68, Porto, 1907) 

A iniciativa dos nobres senhores vereadores de Torres recebeu uma ime-
diata e enérgica reprovação popular, sendo objeto de críticas nos principais 
veículos de comunicação, havendo quem diga que a aprovação se trata de 
certo “cabidão para novos cabos eleitorais”. A contratação de novos assis-
tentes parlamentares dá-se em meio à conhecida recessão econômica, em que 
há previsão de drástica queda na arrecadação da municipalidade e que pre-
judicará políticas sociais relevantes. Iniludivelmente abstraídos de seus de-
veres republicanos, os nobres senhores vereadores permanecem alheios a tal 
realidade, não havendo maior prova de dissociação com o interesse público 
que a propositura e estarrecedora aprovação de tão aberrante projeto de lei. 

Em face da Folha de Pagamento o impacto orçamentário desta despesa 
adicional não estaria infringindo o limite de gastos de cada gabinete de ve-
reador,  mas certamente representa um impacto orçamentário relevante, e 
não há nos autos do processo legislativo qualquer motivação factível e do-
cumentada que avalize o mérito da lei em questão que comprovem os pres-

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS supostos de todas – rigorosamente todas – as manifestações internas, não 
se podendo admitir que tais justificativas se baseie em nota:  “é porque é ”, 
“são porque são” ...

Por outro lado, presidentes de entidades de classe dizem que os vereado-
res sabiam o número de assessores que teriam a disposição. Porque aumen-
tar agora? Será mais salário e penduricalhos… nesta conta não tem como 
o valor não impactar. Com a mudança. “Vai aumentar sim os custos do 
Legislativo em Torres”. 

CENTRO - Usuários solicitam que seja resolvido os problemas de trafe-
gabilidade no cruzamento da rua Joaquim Porto com a Avenida Silva Jar-
dim, no Centro de Torres; Pedem serviços para realizar a limpeza da rede 
pluvial e bueiros da rua Visconde de Pelotas;  Querem providências para 
que seja feito manutenção e reparo e operação tapa buracos nas ruas José 
Maia Filho, avenida José Bonifácio, rua José Maia Filho,  Av. Benjamin 
Constant, Rua Joaquim Porto e na Rua Borges de Medeiros.; Manutenção 
das luminárias da  Praça dos Escoteiros, na margem da Lagoa do Violão, 
que tem uma caixa com fiação expostas, na Av. José Maia Filho, levando 
risco a pessoas desavisadas, podendo causar incidentes; Limpeza da rede 
coletora de águas pluviais e dos bueiros da rua Central; População em ge-
ral reclamam do estado em que se encontra o prédio da antiga prefeitura, 
que necessita de uma revitalização total, pois o estado em que se encontra 
o mesmo é lamentável, precisa de limpeza, pinturas, reestabelecimento no 
fornecimento de água e energia elétrica; Solicitam à colocação de redutores 
de velocidade na Rua Élcio Lima e na Av. José Maia Filho.

PRAINHA – Moradores pedem reparos da rede elétrica e manutenção 
das luminárias do caminho da Santinha “Gruta Nossa Senhora Aparecida”;  
pedem ainda conserto nos brinquedos e deck da Praça Pinheiro Machado;  
Manutenção no calçadão da Prainha, que tem gerado riscos frequentes aos 
pedestres e ciclistas, assim como fiscalização para eliminar  estacionamen-
tos, deixando a ciclovia livre; Poda de árvores na Rua Alferes Ferreira Porto 
(subida do Morro do Farol); Limpeza geral nas sarjetas da Av. Beira mar, 
com de areia que se acumulam sobre a ciclovia, em toda extensão do calça-
dão; Recolhimento com mais frequência do lixo reciclável nos containers 
a beira mar, que lotados, causam acúmulo de lixo no entorno, muitas vezes 
sendo espalhados pelo vento.
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A promotora de Justiça de Tor-
res, Dinamárcia Maciel de Olivei-
ra, participou nesta quinta-feira 
(23 de janeiro), na 1ª Vara Cível 
do Fórum de Torres, de audiência 
da Ação Cívil Pública que trata da 
ponte de concreto que cruza o rio 
Mampituba - fazendo a ligação 
para o trânsito de veículos entre 
Passo de Torres (SC) e Torres (RS). 
Durante o encontro, o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, e o prefeito do 
município catarinense de Passo de 
Torres, Valmir Rodrigues - na pre-

sença do juiz André Sühnel Dor-
neles - firmaram termo de acordo 
intermunicipal para manutenção 
da ponte de concreto sobre o rio 
Mampituba.

Obras de estreitamento da 
cabeceira em Torres

Na audiência, o Ministério Pú-
blico cobrou o cumprimento da 
liminar por parte da prefeitura de 
Torres quanto às obras de estrei-
tamento da cabeceira da ponte do 

lado gaúcho, o que deverá evitar 
de modo permanente o trânsito 
de veículos acima de 10 tonela-
das, até que seja realizado estudo 
técnico que demonstre as necessi-
dades para melhoria da estrutura 
da ponte e que a obra seja execu-
tada.

A Prefeitura de Torres se com-
prometeu a iniciar as obras na 
segunda-feira (27) – o que de fato 
ocorreu. Será mantido apenas 
um acesso para passagem dos 
caminhões do Corpo de Bombei-
ros gaúcho e catarinense, que 
cooperam mutuamente em caso 
de desastre. “Entre as medidas 
previstas no acordo, destaca-se 
a realização de estudos e laudos 
técnicos periódicos, visando o 
monitoramento da estrutural da 
ponte, com a identificação de pa-
tologias, desgastes e falhas que 
possam comprometer a seguran-
ça e a funcionalidade dela. Prevê 
também o compartilhamento de 
custos e recursos financeiros, in-
cluindo a definição de valores a se-
rem aportados pelos Municípios e 
pelos Estados para a execução dos 
serviços”, destacou a comunica-

ção da Prefeitura de Torres.
O município de Passo de Torres 

(SC) também informou que, den-
tro de 60 dias, o estudo técnico da 
ponte será realizado. Outro pon-
to importante é a realização de 
vistorias periódicas, que incluirão 
análise do tráfego e o registro de 
infrações, para garantir o cumpri-
mento das restrições impostas à 

proteção da ponte. Além disso, o 
convênio também prevê o desen-
volvimento de campanhas educa-
tivas e de conscientização direcio-
nadas a motoristas e pedestres, 
com o objetivo de informar sobre 
os limites de carga da ponte e a 
importância de respeitar as nor-
mas de trânsito para evitar danos 
à infraestrutura.

Estabelecido acordo entre prefeituras para manutenção 
da ponte de concreto sobre o Mampituba 

TORRES 

Ponte de concreto que cruza o Rio Mampituba (FOTO por 
Felipe Araujo Santos/ A FOLHA Torres)
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Na noite dessa terça-feira (28), a 
Câmara participou do lançamento 
da 1ª Maratona de Torres, promo-
vida pela ULBRA/Torres. O evento, 
realizado no Restaurante Guarita 
Gastronomia, contou com a pre-
sença do Prefeito Delci Dimer, Vi-
ce-prefeito André Pozzi, Presidente 
da Casa Legislativa, Vereador Igor 

Beretta, secretários e vereadores. 
o Diretor da ULBRA/Torres, Diego 
Gomes, mostrou-se sensibilizado 
pelo apoio do Executivo e Legisla-
tivo ao evento. 

O Presidente da Casa Legislativa, 
Vereador Igor Beretta, destacou a 
importância do esporte e a parceria 
entre os Poderes e sociedade civil.

A 1ª Maratona de Torres está 
marcada para o dia 16 de março e 
conta com as modalidades de ma-
ratona, meia maratona, 10KM e 
5KM. As inscrições vão até o dia 1º 
de março. Para mais informações, 
acesse o site: https://www.tickets-
ports.com.br/e/1-ulbra-maratona-
-de-torres-2025-70212

Câmara participa do lançamento da 1ª Maratona de Torres

A prefeitura de Torres, através do 
secretário de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, Guilherme Biasi em 
parceria com o GIGOV/CAIXA, avan-
çou nos preparativos para a pavi-
mentação asfáltica de dois trechos 
no bairro Pirataba, atendendo a 
demandas históricas da comunida-
de. A obra, que incluirá sistemas de 
drenagem e sinalização, visa melho-

rar a mobilidade, segurança viária e 
valorização imobiliária.

Além disso, a reunião com a 
CAIXA, principal financiadora de 
recursos federais, abordou projetos 
futuros para Torres, como sanea-
mento básico, ampliação de vias e 
modernização de espaços públicos, 
alinhados a políticas nacionais de 
desenvolvimento urbano.

De acordo com o Secretário Mu-
nicia de Planejamento, a pavimen-
tação dos trechos selecionados é 
“uma resposta à anos de reivindi-
cações da comunidade (do bairro 
Pirataba)”. Ele destacou que, além 
de resolver problemas imediatos 
de infraestrutura, o projeto servirá 
como base para futuras interven-
ções no bairro. 

Prefeitura de Torres avança em projetos de infraestrutura para comunidade de Pirataba
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Moisés Trisch (PT) e Luciano de 
Matos Raupp (PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 4a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Perí-
odo Legislativo, da 19ª Legislatura, às 16h, do dia 27 
de janeiro de 2025. Presentes ainda, Ver. Antenor Justo 
Behncker (MDB), Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Sil-
va de Freitas (Republicanos), Ver. Cláudio Elias da Rocha 
(MDB), Verª. Deise Scheffer Clezar (PSDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. José Ricardo Milanez (PL) 
e Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB).

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA
Ofício nº 20, de 17 de janeiro de 2025, do Poder Executivo, 
comunicando alterações na operacionalidade do sistema de 
bilhetagem eletrônica, referente a concessionária do trans-
porte público deste Município.
Ofício nº 19, de 21 de janeiro de 2025, da Gerência Exe-
cutiva de Governo informando a celebração de Contrato de 
Repasse nº 960601/2024 – Operação 1094031-47, que tem 
por finalidade “pavimentação de estrada rural no município 
de Torres/RS”.
Ofício da Comissão Organizadora do Litoral – UNISOL, 
convocando para a 4ª Conferência Intermunicipal da Eco-
nomia Solidária da Região Litoral Norte, a ser realizada no 
dia 11 de fevereiro de 2025, na Cidade de Torres/RS.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 01/2025, da Mesa Diretora, que cria a gra-
tificação pelo exercício de atividade de Fiscal de Contrato 
da Câmara Municipal de Torres.
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2025, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob, que concede o Título de Cidadã Honorária do 
Município de Torres a Dra. Dinamárcia Maciel de Oliveira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2025, do Ver. Cláudio 
da Silva de Freitas, que concede Título de Cidadão Emérito 
do Município de Torres ao senhor José Nilton Teixeira.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2025, do Ver. Rafael 
Silveira, que concede Título de Cidadão Honorário do Mu-
nicípio de Torres ao 2º Sargento Cledson Souza Rosa.
Projeto de Resolução nº 01/2025, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 19/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer 
autorização para ir a Brasília, de 11 a 13 de fevereiro de 
2025, com a finalidade de cumprir agenda junto aos Gabi-
netes dos Deputados Federais.
Nº 20/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do 
senhor Alfeu Eduardo Lima da Cunha, por seu falecimento, 
ocorrido em 22/01/2025.
Nº 21/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
servidores participarem de curso, nos dias 19 a 21 de feve-
reiro de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 22/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
servidores participarem de curso, entre os dias 04 a 07 de 
fevereiro de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 23/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao senhor 
Valmir Zanellato por ter recebido o Troféu de Primeiro Lu-
gar Concurso Cultural de Poesia Feci/Inter do Sport Club 
Internacional.
Nº 24/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que requer autorização 

para ir a Brasília, nos dias 11, 12 e 13 de fevereiro de 2025, 
para visitar os Deputados Federais do RS, para tratar de 
assuntos de interesse do município de Torres.
Nº 25/2025, do Ver. Moisés Trisch, que requer autorização 
para participar do curso de “Comunicação - Aprimorando 
suas habilidades de comunicação com a sociedade”, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 26/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
requer autorização para ir a Brasília nos dias 11 a 13 de 
fevereiro de 2025.
Nº 27/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao fotógrafo 
de astronomia e caçador de tempestades, Gabriel Zaparolli, 
pelo seu inédito registro de um cometa, que foi inclusive 
reconhecido pela NASA.
Nº 28/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Assessor Jurídico participar de curso, nos dias 18 a 21 de 
fevereiro de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 29/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
servidora participar de curso nos dias 03 a 07 de fevereiro 
de 2025.
Nº 30/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Diretor e servidor participarem de curso nos dias 18 a 21 
de fevereiro de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 31/2025, da Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do se-
nhor Luiz Alberto Correia ("Latinha"), pelo seu falecimen-
to, ocorrido em 26/01/2025.
Nº 32/2025, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e 
Antenor Justo Behncker, que requerem o encaminhamen-
to de Moção de Pesar aos familiares da senhora Alice Lu-
mertz, por seu falecimento, ocorrido em 27/01/2025.

INDICAÇÕES
Nº 40/2025, do Ver. Rafael Silveira, que indica ao Poder 
Executivo que reforce a sinalização do trânsito na Avenida 
Beira Mar, esquina com a Rua Egídio Michaelsen.
Nº 41/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que indica 
ao Poder Executivo que mande para essa Casa Legislativa 
projeto de lei que conceda isenção de IPTU a pessoas por-
tadoras de câncer.
Nº 42/2025, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja colocada uma lombada na Estrada dos 
Cunhas, Bairro São Brás, em frente ao Armazém Tameli.
Nº 43/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que indica ao Poder 
Executivo que seja feito um estudo de viabilidade de im-
plantação de um semáforo na Estrada do Mar na saída da 
Travessa Faxinal.
Nº 44/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo estudo de viabilidade técnica para a co-
locação de canos no valo situado na Rua Adolfo Francisco 
Bauer, no trecho compreendido entre a Rua Universitária e 
a Rua Travessa Faxinal, localizado no Bairro Faxinal.
Nº 45/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo que altere os vencimentos das datas do 
IPTU.
Nº 46/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo que desaproprie o imóvel da antiga esta-
ção rodoviária de Torres.
Nº 47/2025, do Ver. Deise Scheffer Clezar, que indica ao 
Poder Executivo a realização de show católico para com-
por o calendário anual de eventos, em parceria com as pa-
róquias do Município.
Nº 48/2025, do Ver. Deise Scheffer Clezar, que indica a re-
alização de atividades aos moldes “Rua do Lazer” na Vila 
São João.
Nº 49/2025, da Mesa Diretora, que indica a instalação de 
um ar-condicionado na sala de triagem do Posto de Saúde 
do Bairro São Jorge.
Nº 50/2025, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a pintura de faixas de seguran-
ça na Estrada dos Cunhas, Bairro São Brás, precisamente 
no ponto atrás da Escola Manoel João Machado, bem como 
em frente ao cemitério.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 11/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre procedimentos adota-
dos pela Secretaria Municipal de Saúde no último ano.
Nº 12/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações, quanto certidão de 
denominação de espaço público, acompanhada de mapa de 
localização, localizado na Rua Tv. do Faxinal, com a Rua 
Adolfo Francisco Bauer, Bairro Faxinal.
Nº 13/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação e mapa de localização do espaço público si-
tuado entre Av. Independência, com lateral a Rua Vinte um 
de Maio, Bairro Jardim Eldorado.
Nº 14/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação e mapa de localização do espaço público si-
tuado entre Av. Independência, com lateral a Rua Caxias do 
Sul, Bairro Jardim Eldorado.
Nº 15/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
informações sobre os estabelecimentos de saúde no Muni-
cípio de Torres em relação ao PPCI.
Nº 16/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre os serviços de gine-
cologia e neuropediatria no Município de Torres.
Nº 17/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre todos os veículos da 
frota municipal da Secretaria Municipal de Saúde, incluin-
do carros, motos, ambulâncias e micro-ônibus.
Nº 18/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre os laboratórios com 
os quais o Município de Torres tem convênio.
Nº 19/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre qual empresa está 
habilitada para prestar serviços de manutenção dos veícu-
los da Secretaria Municipal de Saúde.
Nº 20/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o plano da gestão 
para manutenção veicular do Município.
Nº 21/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre processos licitató-
rios iniciados pela nova gestão da Secretaria Municipal de 
Saúde.
Nº 22/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que soli-
cita ao Poder Executivo informações sobre o chamamento 
dos novos servidores para compor a equipe do SAMU do 
Município.
Nº 23/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre a demanda atual do 
CAPS no Município.
Nº 24/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o plano de trabalho 
desta gestão para os próximos 100 dias nas áreas de média 
e alta complexidade do Município, incluindo clínica de es-
pecialidades, fisioterapia e pronto atendimento.
Nº 25/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o plano de trabalho 
desta gestão para os próximos 100 dias no setor de Atenção 
Básica de Saúde do Município.
Nº 26/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o TAC do Pronto 
Atendimento de Torres, assim como sobre o PROA, a plan-
ta de ampliação, reforma do Pronto Atendimento e anda-
mento das obras.
Nº 27/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solici-
ta ao Poder Executivo informações sobre o andamento do 
projeto da RBC da ESF São Francisco.
Nº 28/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações se o Município de Torres 
foi contemplado, através do PAC, para a implementação da 
ESF das Praias do Sul no final do ano passado.
Nº 29/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre  as especialidades 
médicas que o Município de Torres está ofertando no mo-
mento.



A FOLHA 17Sexta-Feira, 31 de Janeiro de 2025CÂMARA DE TORRES
Nº 30/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre a quantidade de pes-
soas que estão aguardando na fila do Gercon, por especiali-
dade, no Município de Torres.
Nº 31/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que soli-
cita ao Poder Executivo informações sobre a cota de exa-
mes laboratoriais fornecida pelo Estado para o Município 
de Torres.
Nº 32/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre a cota de exames de 
imagem fornecida pelo Estado para o Município de Torres, 
e sobre a cota de exames assumida pelo Município.
Nº 33/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solici-
ta ao Poder Executivo informações sobre o funcionando e 
agendamento para atendimento na odontologia.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 69/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a limpeza, capina e corte de 
grama na Rua Padre Lamônaco.
Nº 70/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a pintura de faixas de pedes-
tres e implantação de lombo-faixas ou quebra-molas na Rua 
Santa Helena, no Bairro Guarita.
Nº 71/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
no entorno do Campo de Futebol Torrense até o limite do 
muro, bem como a limpeza do valo.
Nº 72/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a pintura na faixa de 
segurança da Rua Manoel Fortunato de Souza, em frente a 
Igreja Santa Luzia, e na Av. Benjamin Constant, em frente 
ao nº 375 (Mini Mercado Big Joia).
Nº 73/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao calçamento da 
Travessa Tupinambá (trecho entre Av. José Maia Filho e Av. 
José Bonifácio).
Nº 74/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que solicita 
a substituição de canos entre a Travessa Oscar Raupp e a 
Travessa da Ponte do Balonismo.
Nº 75/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo melhorias na Praça Padre Benini (com 
ponto de água e brinquedos em madeira), Vila São João.
Nº 76/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que soli-
cita ao Poder Executivo estender o horário de início da Feira 
de Artesanato na Praça Getúlio Vargas, para as 9h.
Nº 77/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento 
da Rua Adolfo Veiga, Praia Yara.
Nº 78/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento, capina e ensai-
bramento da Rua José Gomes Cardoso, Bairro Centenário.
Nº 79/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
folhas e detritos acumulados na calçada, e capina em toda a 
extensão, da Rua Tancredo Neves, Bairro Centenário.
Nº 80/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de ga-
lhos acumulados na praça situada entre Av. Independência, 
com lateral a Rua Caxias do Sul, Bairro Jardim Eldorado.
Nº 81/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao conserto de bu-
raco na Avenida do Riacho, com entroncamento com a Rua 
Vinte Um de Maio, Bairro Stan.
Nº 82/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de gra-
ma e limpeza no entorno do valo localizado na Rua Adolfo 
Francisco Bauer, entre a Rua Universitária e a Rua Travessa 
Faxinal, Bairro Faxinal.
Nº 83/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de en-
tulhos acumulados na lateral da Rua do Balonismo, Bairro 
Igra Sul.
Nº 84/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza dos va-
los e colocação de base na Rua Universitária.
Nº 85/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
folhas e detritos acumulados na calçada, e capina em toda a 
extensão da Rua Tarso Dultra, Bairro Centenário.

Nº 86/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do valo 
localizado na Rua do Balonismo, no Bairro Igra Sul.
Nº 87/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
folhas e detritos acumulados na calçada e capina em toda a 
extensão da Av. do Limoeiro, Bairro Centenário.
Nº 88/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do buei-
ro no entroncamento da esquina da Av. Independência com 
a Rua Amazonas.
Nº 89/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências para ser efetuado o con-
serto do poste que se encontra torto e quase caindo na Rua 
Maestro João Ramos, nº 111, Bairro Predial.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rogério Evaldt Jacob: Relatou que um funcionário 
da prefeitura foi agredido por três moradores de rua. Para 
se defender, abrigou-se em uma pousada. Pediu que a Ad-
ministração dê a devida atenção a fatos como esse. Esteve 
reunido com o prefeito e secretários, elogiando a atitude do 
Chefe do Executivo na primeira reunião de planejamento do 
ano. Em conversa com o Secretário Douglas, foi informado 
de que sua emenda impositiva, para castração de animais, 
será aplicada em breve. Fez menção ao selo “Delegacia 
Amiga dos Animais” adotada por outras cidades, sugerindo 
que a iniciativa poderia ser usada no município. Pediu pela 
instalação de tachões na ciclovia da Lagoa do Violão. Rela-
tou que muitos usuários têm perdido o horário de trabalho 
pela falta de ônibus. Foi enfático afirmando que a empresa 
deve se responsabilizar pelo problema, e não a população. 
Fez indicação ao Executivo para que transforme o trans-
porte coletivo do município em transporte gratuito. Afirmou 
que a iniciativa traria benefícios à mobilidade do município 
e a arrecadação. Pediu que o Poder Executivo desaproprie 
o antigo prédio da rodoviária para que ela retorne ao centro 
da cidade.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Relatou que um munícipe foi 
obrigado a pagar pelo acesso ao Parque da Guarita porque 
não havia um profissional para cadastrá-lo. Sugeriu que no 
caso de impossibilidade de cadastramento, o munícipe de-
veria ser isentado. Parabenizou a Secretaria de Ação Social 
pelo Jogo da Inclusão, realizado no final de semana. Su-
geriu ao Executivo que, na implantação do estacionamento 
rotativo, seja possibilitado o transporte municipal gratuito. 
Falou que dois milhões de reais, que seria o valor aproxi-
mado gasto para bancar o transporte gratuito, seriam facil-
mente aplicados diante do orçamento de trezentos milhões/
ano do município.

Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez: Elogiou a iniciativa 
do Prefeito Delci ao se reunir com todos os vereadores e 
secretários, destacando a fala do Chefe do Executivo ao 
afirmar que: “No dia 6 de outubro acabaram os partidos. O 
partido agora é Torres”. Falou sobre a importunância de se 
investir em acessibilidade, citando algumas situações como 
a criação de corrimãos no passeio da Santinha e na Torre 
Sul da Guarita. Teceu elogios ao Jogo da Inclusão, realizado 
no final de semana, e à APAE, que participou do evento. 
Falou sobre a Maratona Torres/Tramandaí, shows do SESC 
e outros eventos. Sugeriu que a Administração disponibilize 
lixos seletivos para todos os eventos da cidade. Falou sobre 
a dificuldade que cadeirantes têm em acessar o Parque da 
Guarita, afirmando que é preciso um maior empenho para 
o caso.

Ver. Luciano Raupp: Disse que a pauta do transporte gra-
tuito é muito importante e que terá todo seu apoio. Quanto 
ao retorno da rodoviária para o centro da cidade, sugeriu 
que no atual local poderia ter um ponto de ônibus, e aí sim 
a rodoviária poderia retornar para o centro. Falou sobre a 
reunião do Executivo com os vereadores da Casa Legisla-
tiva. Na reunião, adiantou que foram abordados assuntos 
como o reajuste dos salários dos servidores municipais e 
perdas salariais. Informou que a Administração fará proces-
so seletivo para a área da Educação. Quanto à Segurança, 
disse que o Executivo deseja fazer ajustes no sistema de 
gestão da guarda municipal, e investir na instalação de um 

cercamento eletrônico. Espera que seja feito concurso pú-
blico ainda em 2025. Parabenizou a organização do Praiano 
de Futebol, em especial pelos jogos da inclusão. Elogiou 
o Secretário Anderson Beretta pelo belo trabalho realiza-
do frente a secretaria. Pediu pela instalação de escolas de 
educação infantil nas praias do sul. Indicou a colocação de 
quebra-molas e melhor sinalização em frente a comunida-
de de ciganos, na rua de acesso à Ulbra. Fará indicação ao 
Executivo para a criação do projeto Famílias Acolhedoras, 
muito parecido com as Casas de Acolhida de Crianças.

Ver. Moisés Trisch: Relatou o caso de uma munícipe que 
teve aumento muito alto no serviço de água, fato que se 
repete com outros munícipes, com diferentes tarifas em 
serviços similares. Pediu  atenção para o chafariz da rótula 
do balão, que seguidamente está inativo, questionando os 
valores pagos e o pouco uso. Teve informações de que a 
empresa Sim Saúde está com os salários dos colaborado-
res atrasados. O mesmo acontece com a empresa Elo Saúde 
que, ao assumir os serviços no município, reduziu em 30% 
os salários dos médicos. Sugeriu que a Administração faça 
concurso ou processo seletivo na área de Saúde. Esteve em 
reunião com moradores das praias do sul, e ficou admirado 
com o grande número de participantes. Disse que o Pre-
feito Delci, por decisão dos moradores locais, dará início 
às obras da Interpraias ainda na alta temporada. Esclareceu 
que o asfalto do acesso à estrada da Praia Paraíso não foi 
feito ainda porque a licitação anterior previa material insu-
ficiente para o local. Disse que é favorável à implantação do 
estacionamento rotativo no município, mas se for concomi-
tante à criação do transporte coletivo gratuito. Pediu pela 
reposição salarial dos servidores e contratados, em especial 
para recuperar perdas salariais desde a pandemia.

Ver. Rafael Silveira: Elogiou a organização do Campeo-
nato Praiano, realizado no final de semana, e salientou as 
dificuldades que um evento desse porte apresenta. Destacou 
que o campeonato de beach soccer do município tem evo-
luído e aberto portas para os campeonatos Gaúcho e Brasi-
leiro. Sugeriu que seja feita a iluminação no Caminho dos 
Molhes, em direção ao farol, reconhecendo que houve um 
grande avanço, inclusive no que diz respeito à acessibilida-
de para pescadores e cadeirantes. Lamentou que vândalos 
tenham furtado os cabos da rede elétrica daquele local. Dis-
se que, se o local tivesse cobertura com cercamento eletrô-
nico, o furto não teria acontecido. Citou ainda o Caminho 
da Santinha, sem iluminação, que poderia ser revitalizado. 
Pediu que a Secretaria de Ação Social tome providências 
quanto aos moradores de rua que, seguidamente, têm cons-
trangido munícipes. Sugeriu que sejam reinseridos na so-
ciedade, até mesmo pelas frentes de trabalho. Fez indicação 
ao Executivo para que coloque o evento Moto Torres no 
calendário do município, e que seja realizado à beira-mar.

Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal: Salientou que a luta por 
transporte público gratuito é uma bandeira de todos os ve-
readores da Casa. Em contato com o Senador Heinze, foi 
informado de que o município terá asfaltamento na conti-
nuidade do Barro Cortado. Agendou reunião com o Depu-
tado Pasin em Porto Alegre e em Brasília, para tratar sobre 
a demarcação da área de marinha. Esclareceu que somente 
Torres continua pagando essa taxa ao Governo Federal. Re-
latou que o senhor Alfeu, que precisou de um cateterismo 
no hospital do município, faleceu de infarte. Disse que a 
saúde precisa ser prioridade, mas que “lamentavelmente 
Torres continua sendo o primo pobre”. Lamentou que pes-
soas ainda estejam morrendo à espera de tratamento.

Ver. Antenor Justo Behncker: Relatou que na gestão da 
Prefeita Nílvia foi feito a Praça Pinheiro Machado, “um 
criador de mosquito que para nada serve”. Relatou que no 
passado foi criada uma associação para os pescadores no 
Bairro Salinas, e hoje está abandonado. Destacou que mui-
tas vezes se cogita em desapropriar ou criar prédios para de-
terminados fins, mas não vingam. Teceu críticas à Rua José 
Luiz de Freitas por ser uma via preferencial, assim como 
a Rotatória do Balão, também com sentido bairro/centro. 
Disse que “fazer uma rotatória que joga o trânsito para o 
centro não faz sentido”.
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Ver. Carla Rodrigues Daitx: Em conversa com o 
Prefeito Delci e secretários, pediu pela implantação 
do “Aplicativo da Saúde”, que conta inclusive com 
R$ 70.000,00 para implantação, por emenda imposi-
tiva de sua autoria. Disse que o uso do aplicativo será 
um verdadeiro avanço para o município. Solicitou ao 
Executivo que coloque em execução as suas emendas 
impositivas, destinadas no ano anterior, assim como 
a pavimentação da Rua Nereu Quartiero, que mesmo 
com a destinação de suas emendas, não foi revitaliza-
da. Foi informada de que a Educação terá mais 200 
vagas, em virtude das salas de aula que serão criadas. 
Parabenizou a ULBRA que fará o lançamento da 1ª 
Maratona de Torres.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Pediu ao Executi-
vo que instale os corrimões e faça a revitalização da 
iluminação no Caminho da Santinha para uma maior 
segurança dos visitantes. Parabenizou a equipe da AS-
CORT, que participou da Travessia Torres/Tramandaí. 
Lamentou que tenham faltado lixeiras e ajudantes no 

corredor destinado à travessia, em virtude do lixo 
que se acumulou no evento. Elogiou a organização 
do Campeonato Praiano. Informou que participará 
do lançamento do 1ª Maratona de Torres. Externou 
seus sentimentos aos familiares do senhor Luiz Cor-
reia, conhecido por “Latinha”, falecido no dia 26, e da 
senhora Alice Lumertz, falecida dia 27. Parabenizou 
seu assessor Derli, e o Márcio, atleta da ASCORT, 
pelo aniversário.

Ver. Cláudio Elias da Rocha: Parabenizou o Pre-
feito Delci pela primeira reunião com a presença dos 
vereadores da Casa Legislativa, destacando que a 
reunião foi muito produtiva. Dentre as pautas da reu-
nião, citou a Pasta da Saúde e seus desafios. Elogiou 
o senhor Blando, pelos Jogos da Inclusão, realizado 
no final de semana. Reiterou seu pedido de instalação 
de um quebra-molas na Rua Santa Helena, no Bairro 
Guarita. Relatou que não há quebra-molas nem faixa 
de segurança na localidade, fato que pode gerar aci-
dentes com pedestres do local.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presiden-
te do Legislativo, convida a todos para acessarem o 
site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à po-
pulação ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

De 31 de janeiro a 2 de feve-
reiro de 2025, a cidade de Torres, 
(RS), será palco do Torres Balloon 
Summer 2025. Apresentado pela 
R Dimer Construtora e com o pa-
trocínio de Brasesul Corretora de 
Seguros, Lake Condomínio Re-
sort, AutoLugg Veículos, A Lenha 
Pizzaria e Restaurante e Private 
Internet. 

O evento competitivo de balo-
nismo - sob a direção técnica de 
Lasier França e supervisão da Fe-

deração Gaúcha de Balonismo - 
contará com voos diários ao ama-
nhecer, criando um espetáculo 
visual de balões colorindo o céu. 
Conforme informações do Blog 
do Balonismo, 17 pilotos haviam 
confirmado presença (muitos de-
les radicados em Torres), incluin-
do o atual campeão Brasileiro de 
Balonismo, João Vitor Justo, e o 
campeão do Festival Internacio-
nal de Balonismo de 2018, Murilo 
Gonçalves.

As provas, realizadas no início 
da manhã, visam aproveitar as 
condições ideais de vento e tem-
peratura, proporcionando aos es-
pectadores momentos únicos de 
interação com o esporte. Em caso 
de chuva ou ventos fortes, as pro-
vas podem ser canceladas. 

Mais informações sobre o 
evento podem ser conferidas 
pela página de Instagram Blog do 
Balonismo - https://www.insta-
gram.com/blogdobalonismo/ 

Evento de Balonismo vai colorir céu de Torres neste final de semana
R DIMER apresenta BRASESUL Torres Balloon Summer 2025 – que vai agitar Torres entre 31 de janeiro e 02 de fevereiro

No dia 24 de janeiro, 
ocorreu em Torres a 
abertura da exposição 
"SINGULARIDADE" -  
promovida pela Denar-
di Construtora, Galeria 
Arte Quadros e Weiku 
do Brasil. A abertura 
contou com uma ver-
nissage e a presença de 
torrenses e veranistas 
apreciadores de arte. 
A exposição apresenta 
obras inéditas e exclu-

sivas dos artistas 
Gustavo Giacobo-
ni, Madia Berto-
lucci, Mirian Gar-
cia, Victor Hugo e 
Vitor Senger, sob 
a curadoria de 
Maria Inês Salva-
dor.

“Foi um mo-
mento de pura inspiração, arte e conexão, ao 
lado de grandes talentos. A noite de abertura 
foi abrilhantada pelo encontro com os artis-
tas, com muita alegria dos convidados, um 

delicioso coque-
tel, boa música 
e até sorteio de 
obras de arte”, 
destaca a comuni-
cação da Denardi 
Construtora.

A exposição 
segue aberta para 
visitação, até dia 
26 de fevereiro, 
com entrada gra-
tuita na sede da 
Denardi Constru-
tora (Av. Desem-
bargador Viera Pi-
res, 176 - Torres)

Exposição de arte “Singularidade” aberta para visitação gratuita em Torres
Promovida pela Denardi Construtora, exposição apresenta obras inéditas e exclusivas dos artistas Gustavo Giacoboni, Madia Bertolucci, Mirian 

Garcia, Victor Hugo e Vitor Senger, sob a curadoria de Maria Inês Salvador

Av. Barão do Rio 
Branco, 132 - 
TORRES/RS 

Fone: 
51. 3664.2739"
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Passo de Torres prepara diversas atrações 
para a Festa dos Navegantes 2025

Nos dias 1º e 2 de fevereiro, Passo 
de Torres celebrará a tradicional Festa 
dos Navegantes 2025, que ocorrerá 
na Praça dos Pescadores (ao lado da 
Prefeitura, em frente ao Rio Mampi-
tuba). O evento, com entrada gratui-
ta, promete atrair moradores e turis-
tas, com uma programação que inclui 
atividades culturais e religiosas, como 
procissão, benção dos pescadores, 
shows musicais e gastronomia típica.

A programação musical começa no 
dia 1º de fevereiro, sábado, com Mari 
e Rafa às 21h, seguidos pela Banda 
Jeito Louco às 23h. No domingo, dia 
2, o público poderá conferir Sandro 
Coelho às 20h e, encerrando a festa, 
a Banda Primeira Dama sobe ao palco 
às 22h.

Além da música, o evento contará 
com momentos de devoção e espiritu-
alidade, como a tradicional procissão 

em homenagem a Nossa Senhora dos 
Navegantes. “É uma oportunidade de 
celebrarmos a nossa cultura e fé, além 
de movimentarmos o turismo e a eco-
nomia local. Convidamos a todos para 
participar dessa grande celebração, 
que reúne famílias, amigos e turistas”, 
convida o prefeito Valmir Rodrigues.

A iniciativa é da Prefeitura de Passo 
de Torres, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Turismo.

Servidores da Câmara de vereadores 
em Três Cachoeiras recebem aumento 

de 5% nos salários
A Câmara de Vereadores de 

Três Cachoeiras aprovou por 
unanimidade o Projeto de Lei 
07/2025, de autoria da verea-
dora e presidente daquela Casa 
Legislativa Câmara, Gilcinara 
Borges Pereira (PP), que conce-
de aumento salarial aos servido-
res da Câmara. Pelo projeto, fica 

definido aumento em 5% para 
os cargos de provimento efetivo 
(concursados) e em comissão (in-
dicados/CCs) do Poder Legislativo 
de Três Cachoeiras.

Na exposição de motivos do 
projeto de lei, a autora defende 
que “considerando o quadro res-
trito de funcionários, a possibili-

dade orçamentária e o não com-
prometimento com os índices 
estabelecidos; o aumento pro-
posto não compromete o equi-
líbrio financeiro da Casa, bem 
como concede reajuste condizen-
te com a situação econômica do 
país aos funcionários do Poder 
Legislativo de Três Cachoeiras”.

Três Cachoeiras renova convênio com Casa de Acolhimento
A Prefeitura de Três Cachoei-

ras renovou o convênio com o 
município de Torres para a utili-
zação do serviço prestado pela 

Casa de Acolhimento de Meno-
res. A prefeita Fabiana Leffa re-
cebeu a secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 

Torres, Michele Brocca Duarte e 
Marivania, nesta terça-feira (28).

“Esse serviço garante os direi-
tos das crianças e adolescentes 

em situação de vulnerabilidade 
e que precisam de cuidados pro-
fissionais e segurança”, explica 
Fabiana.  Participaram do ato a 

secretária do Trabalho, Cidada-
nia e Assistência Social, Marla 
Leal Borges e o secretário da Fa-
zenda, Roberto Kolling Hendler.

Evento – que tem entrada gratuita – terá atividades culturais e religiosas, como 
procissão, benção dos pescadores, shows musicais e gastronomia típica, pretende 

reunir milhares de pessoas na Praça dos Pescadores dias 1 e 2 de fevereiro

Novo prefeito faz chamamento para cargos na 
Educação Pública de Arroio do Sal

Está tramitando na Câmara 
Municipal de Arroio do Sal o Pro-
jeto de Lei 0005/2025, de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura). O 
projeto pede autorização dos ve-
readores (Poder Legislativo) para 
realizar a  contratação, em caráter 
emergencial e por tempo determi-
nado, para atender necessidade de 
excepcional interesse público da 
Secretaria Municipal da Educação.

Segundo a justificativa do texto 
do projeto de lei – assinado pelo 
prefeito de Arroio do Sal, Luciano 
Pinto, foi realizado o concurso pú-
blico em 2024, mas  não foi am-
pliada em lei a quantidade de va-
gas para professor e outros cargos. 
“Dentre os primeiros atos após a 
posse determinei ao secretário da 
educação que chamasse 50 pro-
fessores do concurso os quais es-
tão em processo de apresentação. 
Com isto, atingimos 170 vagas pre-
vistas na Lei 3178 de 2024”.  

Ainda segundo o texto da lei, du-
rante a transição do governo pas-

sado para o atual, “o ex-secretário 
da educação não estabeleceu um 
diálogo com o atual secretário para 
construir um planejamento para 
atender o início do ano letivo de 
2025”. Dito isto, Luciano Pinto afir-
ma que a secretaria da educação 
necessita de um tempo maior para 
fazer um diagnóstico da real situa-
ção da rede de ensino no tocante a 
quantidade de profissionais neces-
sários com o devido cuidado, e por 
isso pede a aprovação da matéria. 
“Em tempo, neste Projeto de Lei 
estão previstos cargos substitutos 
dos profissionais da educação que 
hoje assumem cargos de chefia 
na Educação.  Destaco que, a lista 
dos aprovados em concurso vigen-
te para todos os cargos previstos 
nesta proposta, serão chamados 
observando a classificação”.

Tratam-se dos seguintes cargos, 
vagas, carga horária, vencimento e 
prazo máximo de contratação a se-
guir especificados:

VRM também deve 
receber reajuste    

             
 O Valor Municipal de Referên-

cia (VMR) da municipalidade de 
Arroio do Sal também está para re-
ceber reajuste através do projeto 

de lei que está na mesma Câmara 
Municipal. E está projetado no PL 
para ser de R$ 384,41 - enquanto 
o atual reajustado em janeiro de 
2024 é de R$ 366,70.

O VMR é utilizado na Prefeitura 
de Arroio do Sal (como em prefei-

tura todas que o usam), para defi-
nir o vencimento básico de alguns 
cargos. As contratações de que tra-
ta esta Lei serão realizadas através 
do aproveitamento das listas de 
candidatos aprovados no concurso 
público vigente.

Projeto de Lei está na Câmara para tramitar e, se aprovado, receber autorização parlamentar antes da sua execução 
 
    Função                            Vaga                                 Carga horária                                 Venc. mensal 

 Professor Ed. Infanl 03 20h semanais   6,2457VMR – R$ 2.290 
Professor Anos Iniciais 20 20h semanais   6,2457 VMR 
Professor Língua Inglesa 04 20h semanais   6,2457 VMR 
Professor de Língua 
Portuguesa 

03 20h semanais   6,2457 VMR 

Professor de Educação 
Física 

04 20h semanais   6,2457 VMR 

Professor Geografia 02 20h semanais   6,2457 VMR 
Professor de História 03 20h semanais   6,2457 VMR 
Professor Artes 01 20h semanais   6,2457 VMR 
Professor AEE 05 20h semanais   6,2457 VMR 
Servente 09 40h semanais   4,16 VMR-R$ 1.525 
Merendeira 10 40h semanis   4,16 VMR 
Atendente de Ed. Infanl 57 40h semanais   5,25 VMR-R$ 1.925 
Supervisor Educacional 02 40h semanais  12,72VM-R$ 4.664 
Orientador Educacional 01 40h semanais   12,72 VMR 
Monitor 08 40h semanais   4,74 VMR-R$ 1.738 
Psicopedagogo 01 30h semanais   10,84 VMR-R$ 3.975 
Psicólogo 01 20h semanais   7,20 VMR-R$ 2.640 
Fonoaudiólogo 01 36h semanais   16,20 VMR-R$ 5.940 
Assistente Social 01 36h semanais   10,84 VMR 
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A Prefeitura de Dom Pedro de Al-
cântara deu um passo importante 
para a modernização da administra-
ção pública ao iniciar a implantação 
de um sistema de controle de frotas 
veiculares. Na manhã desta quinta-
-feira (30), o assessor das secretarias 

municipais, Rodrigo Boff, reuniu-se 
com representantes de empresas 
especializadas em tecnologia para 
discutir a implementação da solução. 
A previsão é que o sistema entre em 
operação ainda no primeiro semestre 
de 2025, consolidando Dom Pedro de 

Alcântara como referência em gestão 
inovadora e sustentável.

Empresas apresentaram propostas 
de softwares integrados e rastreamen-
to avançado, que serão avaliadas pela 
equipe técnica da administração. A ex-
pectativa é que a nova tecnologia redu-

za despesas com com-
bustível e manutenção, 
coíba irregularidades e 
melhore a prestação de 
serviços à população.

Reunião com 
secretários

Antes disso, na tarde da última 
quarta-feira (29), o prefeito Xande 
Model  e a vice-prefeita Cátia reuni-
ram-se com todos os secretários mu-
nicipais de Dom Pedro de Alcântara 
(foto) para discutir o planejamento es-
tratégico e alinhar as diretrizes da ges-
tão para 2025. O encontro reforçou 
a importância do trabalho integrado 

entre as secretarias para garantir uma 
administração eficiente e comprome-
tida com as demandas da população.

O prefeito Xande destacou que o 
planejamento é essencial para garan-
tir o bom andamento dos trabalhos e 
a aplicação responsável dos recursos 
públicos. “Estamos construindo um 
caminho de desenvolvimento sólido, 
e isso só é possível com organização 
e união entre as secretarias”, afir-
mou.

REGIÃO

Coroação das Soberanas marca abertura oficial 
do Carnaval 2025 em Arroio do Sal

No último sábado (24), a cidade de 
Arroio do Sal foi palco de uma celebra-
ção cheia de alegria e tradição com a 
Coroação da Corte do Carnaval 2025. O 
evento, realizado na Praça da Prefeitura 
Municipal, contou com a participação 
especial da Academia de Samba Praia-
na, que encantou o público presente. 

Com a presença de uma multi-
dão entusiasmada, as três Soberanas 
do Carnaval foram apresentadas em 
grande estilo, acompanhadas pelo Rei 
Momo, Daniano  Engers. As Soberanas, 
vestindo fantasias que representavam 
suas escolas de samba, são: 

• Cláudia Batista – Rainha do Carna-

val de Arroio do Sal 2025, representan-
do a escola Saímos Sem Querê. 

• Vitória Martins – 1ª Princesa do 
Carnaval, representando a escola Ca-
mas. 

• Joana Duarte – 2ª Princesa do Car-
naval, representando a escola Gigantes 
da Orla. 

O ponto alto da noite foi a apresenta-
ção do grupo show da Praiana, que com 
muita elegância e simpatia encantou o 
público, criando um clima contagiante 
de carnaval. 

Durante a cerimônia, o prefeito mu-
nicipal, Luciano Pinto, realizou a tra-
dicional entrega da chave da cidade à 

nova corte, oficializando o início do Car-
naval 2025.  Em seu discurso, destacou a 
importância da festa para a cultura local 
e o turismo, celebrando o retorno das 
festividades com grande empolgação. 

A noite foi encerrada com um show 
animado do Grupo Novo Astral, que 
manteve o público dançando e cele-
brando até o final do evento. 

Os próximos eventos da programa-
ção carnavalesca incluem a Mostra de 
Sambas Enredo, que acontecerá no dia 
22 de fevereiro de 2025, e os aguarda-
dos desfiles das escolas de samba, pro-
gramados para os dias 28 de fevereiro, 
1º de março e  2 de março. (FONTE – As-
com PMAS)

Prefeitura e Casan vistoriam área de futura estação de tratamento de esgoto em Passo de Torres
Foi realizada uma vistoria na 

área destinada à construção da 
estação de tratamento de esgoto 
em Passo de Torres. A ação é uma 
etapa fundamental para a emissão 
da licença ambiental necessária à 
viabilização da obra, que será no 
Curralinhos.

“Após a desapropriação da área, 
os próximos passos incluem a ob-

tenção do licenciamento ambien-
tal e a finalização da documenta-
ção necessária para a abertura do 
processo licitatório”, explica o che-
fe de Operações da CASAN, Maicon 
Dione Clarinda. Ele acredita que as 
obras poderão começar ainda no 
primeiro semestre deste ano.

O prefeito Valmir Rodrigues ex-
plica que a localização é estratégica 

por ser central entre as comunida-
des, o Centro e as praias. “A nossa 
administração fez todos os esfor-
ços para viabilizar a implantação 
do saneamento básico e continu-
aremos agilizando todas as etapas 
para que a obra se torne realidade 
o mais breve possível”, projeta. 
(FONTE – Ascom Pref. Passo de 
Torres)

Dom Pedro de Alcântara modernizará gestão de frotas com novo sistema de controle veicular

TRÊS CACHOEIRAS - Foi dada a 
largada nas obras de pavimentação 
na Rua Pinho Baltazar, localizada na 
comunidade de Santo Anjo da Guar-
da, em Três Cachoeiras. Os trabalhos 
começaram na última semana, e 
têm sido acompanhados pela prefei-
ta Fabiana Leffa e pelo vereador Ne-
verton Gigante, que estiveram fisca-
lizando a obra no dia 23 de janeiro.

"A melhoria é fruto de uma arti-

culação do vereador Gigante, que 
conseguiu uma emenda parlamen-
tar junto ao deputado federal Márcio 
Biolchi. A execução da obra também 
contará com recursos do município 
para sua conclusão. A pavimentação 
é aguardada há anos pela comuni-
dade e representa um avanço signi-
ficativo para a mobilidade local e a 
qualidade de vida dos moradores", 
afirma a comunicação da Prefeitura 

de Três Cachoeiras.
A prefeita Fabiana Leffa destacou 

a importância do apoio do deputado 
que tem sido parceiro fundamental 
para obras que visam o desenvolvi-
mento do município. “Essa obra é 
mais um passo em direção à melho-
ria da infraestrutura de Três Cacho-
eiras, que sempre será uma priori-
dade em nossa gestão”, declarou a 
prefeita.

Começa obra de pavimentação na Rua Pinho 
Baltazar em Santo Anjo da Guarda
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Secretaria municipal e vereadores de Arroio do Sal 
debatem sobre Especialidades do Sistema de Saúde
Na manhã de segunda feira dia 27 

de janeiro, os vereadores da Câmara de 
Arroio do Sal Carlos Henrique Cardo-
so Dias (MDB) e Edemilso Schimidt – o 
Guti (PDT) participaram de uma reunião 
com a secretária municipal da Saúde, 
Marta Ana Kohn Hettwer, e seu adjunto, 
Wallace de Miranda da Cunha. O encon-
tro teve como objetivo discutir soluções 
para aprimorar o atendimento em espe-
cialidades médicas, como psiquiatria e 
pediatria, áreas de grande demanda no 
município, depois de terem recebido re-
clamações de usuários que tiveram que 
retornar ao clinico para consultar a sua 
especialidade.

Durante a conversa, a secretária des-
tacou uma novidade significativa para o 
sistema de saúde local: a implementação 
de um sistema interligado para o cruza-
mento de dados. Segundo ela, essa ferra-
menta permitirá uma gestão mais eficien-
te, integrando informações de pacientes 
e otimizando os fluxos de atendimento. 
“A saúde está avançando para oferecer 
um atendimento mais ágil e eficiente. 
Com esse sistema interligado, será pos-
sível identificar gargalos, priorizar aten-
dimentos e melhorar o planejamento das 
especialidades”, explicou a Marta.

Os vereadores enfatizaram a impor-
tância de priorizar especialidades como 

psiquiatria, diante do aumento da de-
manda por cuidados em saúde mental, 
e pediatria, essencial para garantir o 
bem-estar das crianças e adolescentes 
da cidade. Ambos reforçaram seu com-
promisso em buscar soluções e investi-
mentos que garantam mais qualidade de 
vida para a população. “É fundamental 
que possamos acompanhar de perto os 
avanços na saúde pública e trabalhar 
em conjunto para trazer resultados con-
cretos à nossa comunidade”, afirmou o 
vereador Carlos Henrique Cardoso Dias.

O secretário adjunto Wallace da 
Cunha também destacou que a nova 
tecnologia de gestão integrada poderá 

trazer mais transparência e eficiência 
ao atendimento. (Fonte: Assessoria de 

Comunicação da Câmara-João Paulo Fer-
reira).

Cidade de Praia Grande (SC) integra cenário do mais novo trabalho do Coldplay

O clipe ‘A Film 
For The Future’, 
da banda Coldplay 
(uma das mais 
aclamadas do 
mundo), estreou 
nesta quarta-fei-
ra (22) no YouTu-
be... e uma das 
cenas foi gravada 

em Praia Grande/SC, a Capital dos 
Canyons (cerca de 30km de Torres) 
. A digital influencer Yasmin Xavier 
aparece em um balanço suspenso 
em um balão, com os imponentes 
Canyons ao fundo. O filme acom-
panha o lançamento da música AE-
TERNA. 

Para aumentar a interação com 
os fãs, o Coldplay lançou um site 

de remixagem do filme, utilizando 
inteligência artificial da Microsoft, 
permitindo que os usuários reima-
ginem elementos do projeto.

Coldplay é uma das bandas mais 
populares do mundo, com mais de 
100 milhões de álbuns vendidos. 
Todos os seus nove discos alcança-
ram o primeiro lugar nas paradas, 
gerando uma sequência de suces-

sos globais.
O clipe com imagens de Praia 

Grande está disponível no YouTu-
be, no canal oficial do Coldplay, que 
conta com quase 30 milhões de ins-
critos. A cena do balão pode ser vis-
ta aos 3 minutos e 38 segundos do 
filme.  A seguir, o Link para assistir o 
clipe: https://youtu.be/OtVnV_uI-
PaQ?si=5MW31C6jbd2PnqeN

Três Cachoeiras ganhou des-
taque em reportagem na Rádio 
Gaúcha, repercutindo em todo 
o estado com a Reserva da Grota 
Verde sendo reconhecida como 
um importante  ponto turístico da 
região. A área, que abriga cerca de 
20 cachoeiras – sendo quatro com 
trilhas abertas para visitação –, 
tem atraído cada vez mais visitan-
tes em busca de aventura e conta-
to com a natureza.

A Reserva da Grota Verde é uma 
propriedade privada e, por isso, o 
acesso às trilhas e cachoeiras só é 
permitido por meio de empresas 
especializadas, garantindo segu-
rança e preservação ambiental.

A secretária de Turismo, Gleice 
Santos, comemora a visibilidade 
conquistada, ressaltando a impor-
tância do turismo sustentável no 
município. A prefeita Fabiana Leffa 
também evidenciou a repercussão 
e reforçou o compromisso da ges-
tão municipal com o desenvolvi-
mento do setor. 

Divulgação de Três Cachoeiras 
no Paleta Atlântida

Ainda na área do Turismo, Três 
Cachoeiras participou do Paleta 
Atlântida 2025, um dos maiores 
eventos do Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul, que ocorreu no 

último sábado (25) em Xangri-lá. 
A ação aconteceu no estande da 
Secretaria de Turismo do Estado, 
em parceria com a ATL Norte (As-
sociação do Turismo Litoral Norte), 
reunindo diversas cidades da re-
gião, cada uma apresentando suas 
belezas naturais, cultura e gastro-
nomia.

A Secretaria de Turismo de Três 
Cachoeiras destacou os atrativos 
naturais do município, como o 
Poço das Andorinhas, o Poço dos 
Morcegos, além das pousadas 
rurais e opções de camping. No 
evento, Três Cachoeiras também 
apresentou produtos da agroin-
dústria representada pela Morro 

Azul com degustação. “Vale ressal-
tar que esses alimentos também 
fazem parte da merenda escolar 
da rede municipal de ensino, ga-
rantindo qualidade e nutrição nas 
refeições servidas às crianças e 
adolescentes do município, desta-
cou a secretária de Turismo Gleice 
Santos. 

O Paleta Atlântida reuniu au-
toridades, empreendedores e mi-
lhares de visitantes em um grande 
assado à beira-mar. O evento, co-
nhecido pelo tradicional churrasco 
de paleta, também se consolida 
como um espaço de integração 
entre municípios gaúchos, promo-
vendo cultura, turismo e negócios.

Atrativos turísticos de Três Cachoeiras destacados 
em reportagem da mídia estadual

Parlamentares enfatizaram a importância de priorizar especialidades como psiquiatria, diante do aumento da demanda

A Prefeitura  de Arroio do Sal, 
por meio da Lei nº 3235/2025, 
sancionada neste final de janeiro, 
autoriza a distribuição de marmitas 
para crianças e adolescentes aco-
lhidos  pelo Conselho Tutelar. 

A nova legislação é fruto de um 
trabalho conjunto entre o Conselho 
Tutelar, a Secretaria de Cidadania, 
a Secretaria de Administração e o  
Gabinete do Prefeito, em resposta 
a uma demanda urgente: Conse-
lheiros vinham utilizando recursos 
próprios para alimentar  crianças 

e adolescentes sob seus cuidados, 
uma vez que, ao serem  acolhidos 
na sede do Conselho, não havia um 
sistema estruturado  para garantir 
sua alimentação. 

Com a aprovação da lei, o poder 
público passa a ter a responsabili-
dade de fornecer as refeições ne-
cessárias, assegurando  assim um 
direito fundamental dessas crianças 
e adolescentes. Além disso, a medi-
da também beneficiará a Secretaria 
de Cidadania, que  até então não 
possuía um amparo legal para aten-

der às necessidades  alimentares de 
pessoas em situação de rua. 

A sanção da Lei nº 3235/2025 
representa um marco histórico 
para  Arroio do Sal, demonstran-
do o compromisso da administra-
ção  municipal com a promoção 
da dignidade humana e a garantia 
dos  direitos sociais.  A Prefeitura 
de Arroio do Sal já iniciou os pro-
cedimentos para a  implementação 
da lei, com a expectativa de que a 
distribuição das  marmitas seja ini-
ciada em breve. 

Aprovada distribuição de marmitas para acolhidos  
pelo Conselho Tutelar de Arroio do Sal 
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Prefeito de Arroio do Sal busca solução para descarte 
irregular de resíduos e problema de fios soltos

Neste domingo (26 de janeiro), o pre-
feito de Arroio do Sal, Luciano Pinto da 
Silva, divulgou um vídeo em suas redes 
sociais. No vídeo, conta que percorreu di-
versas ruas da cidade e constatou a gran-
de quantidade de fios soltos. Segundo o 
prefeito, é inadmissível que operadoras 
de internet deixem tantos rastros com fios 
soltos e atirados em vias públicas, promo-
vendo poluição visual que não condiz com 
uma cidade turística como Arroio do Sal.

“Na noite de sábado na rua Passo 
Fundo, um caminhão bateu nos fios e 
eles caíram no chão, uma operadora fez 
o conserto, mas deixou os fios soltos na 
calçada e em um outro poste os fios fica-
ram pendurados. Uma empresa fazer isto 

é inadmissível, vamos tomar as medidas 
necessárias.” Relatou o prefeito Luciano. 
Ele ainda disse que a Prefeitura de Arroio 
do Sal notificará e aplicará multa aos res-
ponsáveis. 

Outro problema constatado pelo pre-
feito, ao passar pelas ruas de Arroio do 
Sal, é a grande quantidade de resíduos 
descartados pela população em via públi-
ca. “Assumimos a pouco, mas vamos bus-
car resolver esta questão insustentável na 
nossa cidade, de largarem nas esquinas 
todo o tipo de descartes e deixando o 
município com uma imagem absoluta-
mente negativa e que certamente afeta a 
todos nós que gostamos de Arroio do Sal. 
Cidade limpa não é a que mais se limpa, 

mas sim a que menos se suja.” salientou 
o prefeito.

Conforme Luciano Pinto, desde que 
assumiu (em 1º de janeiro) até 25 de 
janeiro, a prefeitura já recolheu quase 
trezentos caminhões de descartes, que 
incluem sofás, armários, madeiras, galhos 
e demais inservíveis “Sem a colaboração 
da nossa comunidade e veranistas, o po-
der público não dará vencimento. Vamos 
buscar alternativas para mudar essa rea-
lidade ‘cultural’ de descuido com a nossa 
cidade, mas vamos precisar do apoio e 
da ajuda daqueles que querem uma vida 
limpa e melhor para se viver.” Finalizou o 
prefeito. (FONTE – Facebook do Prefeito 
Luciano Pinto)

Alceu e Luciano pedem pela liberação da pesca do camarão na Bacia do Rio Tramandaí

Motivo de preocupação e angústia 
para as famílias pesqueiras de Imbé e 
Tramandaí, a demora do governo fe-
deral para a autorização da pesca do 
camarão na Bacia do Rio Tramandaí 
recebeu a reivindicação dos deputa-
dos Alceu Moreira e Luciano Silveira 
(MDB), representantes da região na 
Câmara Federal e na Assembleia Le-
gislativa. Em ofício endereçado neste 

mês ao ministro da Pesca, André de 
Paula, os parlamentares reiteram que 
a atividade é essencial para o susten-
to da classe e pedem pela priorização 
da análise e de uma decisão célere.

"Estamos falando de pequenos 
pescadores que, infelizmente, não 
têm para onde correr. Já não bastas-
se o atraso no pagamento do seguro 
defeso, ainda por cima são impedidos 

de trabalhar e tirar sua renda, mesmo 
com todos os indicativos de que a sa-
fra já está muito bem desenvolvida", 
afirma o deputado Alceu.

Ele também alerta para o risco de 
perda do pescado em decorrência da 
indefinição, já que o camarão-rosa 
não costuma permanecer por longos 
períodos após atingir a maturação. 
Estima-se que cerca de duas mil famí-

lias vivem da atividade na região.
"Temos tratado desse assunto com 

muita serenidade, atendendo ao pe-
dido dos prefeitos Ique (Vedovato, 
de Imbé) e Juarez (Marques, de Tra-
mandaí). É uma atividade que contri-
bui para a sustentabilidade da Bacia 
e promove a dignidade de muitas 
pessoas. Estamos confiantes de que, 
muito em breve, teremos um des-

fecho positivo", explica o deputado 
Luciano.

"Entendemos a angústia dos pes-
cadores e reforçamos nosso compro-
misso em buscar soluções para que 
essa liberação aconteça o quanto 
antes. Seguimos atentos e cobrando 
agilidade das autoridades responsá-
veis", complementa o prefeito de Tra-
mandaí, Juarez Marques.

Em ofício enviado ao ministro da Pesca, deputados do Litoral Norte explicam que atividade é fundamental para o sustento de duas mil famílias na região

Morrinhos do Sul sedia a 1ª Assembleia 
da Associação de Turismo do Litoral Norte

Morrinhos do Sul foi sede da 1ª 
Assembleia da Associação de Turis-
mo do Litoral Norte (ATL), nesta ter-
ça-feira (28). O encontro, na Câmara 
de Vereadores, reuniu autoridades, 

turismólogos, empreendedores e 
guias de turismo para discutir o for-
talecimento do setor na região.  

A assembleia marcou o começo 
das atividades de 2025 e teve obje-

tivo de m integrar os municípios e 
impulsionar o desenvolvimento tu-
rístico coletivo. “Essa união dos mu-
nicípios do Litoral Norte nos mostra 
que o turismo deve ser pensado de 
forma conjunta. Nosso município é 
riquíssimo, com um produto pronto”, 
destacou a secretária de Turismo de 
Morrinhos do Sul, Jucelaine Medei-
ros.  

O prefeito em exercício de Morri-

nhos do Sul, Faguinho, também enfa-
tizou a importância de Morrinhos do 
Sul ser a sede do evento. “Receber 
a primeira assembleia da ATL colo-
ca Morrinhos do Sul em evidência 
no cenário turístico do Litoral Nor-
te. Isso mostra que nosso município 
tem potencial e está preparado para 
se destacar no setor. Além das nossas 
belezas naturais, temos uma localiza-
ção privilegiada entre a serra e o mar, 

o que nos torna um destino estraté-
gico”, afirmou.

A assembleia contou com a pre-
sença do presidente da ATL, Flávio 
Hommer, do representante da Secre-
taria de Turismo do Estado (Setur), 
Leandro Webber, da presidente da 
Câmara de Vereadores em exercício, 
Vera Evaldt, além dos secretários de 
Turismo dos 23 municípios que com-
põem a ATL.

Prefeitura do Passo e Marinha 
acertam detalhes para a Procissão 
Fluvial da Festa dos Navegantes

Todos os detalhes de segu-
rança e documentação estão 
acertados para a realização da 
tradicional Procissão Fluvial da 
Festa dos Navegantes, no próxi-
mo domingo (2). Na última sex-
ta-feira (24), o vice-prefeito de 
Passo de Torres, Mateus Porto, 
recebeu os oficiais da Capitania 
dos Portos de Tramandaí (Mari-
nha) para uma reunião, garan-
tindo a autorização necessária. 

O evento, começa às 14h, no Rio 
Mampituba.

Durante a reunião, foi defini-
do que embarcações pesqueiras 
de maior porte poderão trans-
portar, no máximo, 20 pessoas. 
Já as embarcações menores de-
verão respeitar suas respectivas 
capacidades. Todos os ocupan-
tes devem, obrigatoriamente, 
usar coletes salva-vidas durante 
todo o percurso.

Associação dos Municípios do Litoral Norte elege nova 
diretoria de prefeitos para gestão 2025

Foi realizada na manhã 
de sexta-feira (24 de janei-
ro) a Assembleia Ordinária 
de Eleição e Posse da nova 
Diretoria de Prefeitos da 
Associação dos Municípios 
do Litoral Norte (Amlinor-
te), Gestão 2025. O encon-
tro contou com a presença 
maciça dos prefeitos da 
região, que prestigiaram o 
momento e confirmaram 
a composição da nova di-
retoria.

 presidente da entidade 
para esta próxima gestão 
será o prefeito de Imbé, 
Luis Henrique Vedovato. A 
prefeita de Itati, Madalena 
Trisch ocupa o cargo de Vi-

ce-Presidente Institucional, 
sendo que o Vice-Presiden-
te de Finanças é o prefeito 
de Caraá, Bolivar Gomes, 
e o Vice-Presidente Admi-
nistrativo é o prefeito de 
Maquiné, Luciano Alves. 
A nova diretoria terá man-
dato de um ano, com nova 
eleição devendo acontecer 
em janeiro de 2026. 

Também participaram 
da assembleia o Senador 
gaúcho pelo PP, Luis Carlos 
Heinze, o deputado Esta-
dual do MDB, Luciano Sil-
veira, a Vice-Presidente da 
Famurs, Márcia Tedesco, e 
o coordenador da Famurs, 
Claudio Paranhos.
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CACHORROS ME MORDAM!
D A  C A S I N H A  N O  Q U I N T A L  A O  T R O N O  N A  S A L A

Antes que me acusem de algo como “esse aí não gosta de
cachorro”, quero esclarecer: pesquisei se existia um nome específico
para esse tipo de ideia, porque hoje em dia existem nomes para
todo tipo de “aversão” ou perseguição/discriminação, mas não
encontrei. E não, eu gosto de cachorros e de qualquer animal, mas,
de preferência, soltos na natureza – que é o lugar deles.
Na minha infância, convivi com vários cachorros. Geralmente, eles
não tinham um dono específico, eram da família. Sei que hoje em
dia não se fala mais “dono”, e sim “tutor”. É uma questão de
semântica, mas cada um na sua. Me lembro bem de alguns. O
Cigano é o primeiro que me vem à memória. Lembro que meu pai
ganhou o Cigano do meu avô materno, sim, naquela época se
ganhavam cachorros; era raro alguém comprar. Ele era um
perdigueiro e servia para caçar perdizes. Naquele tempo, era
permitido caçar em campos autorizados, embora também houvesse
caça clandestina. Após anos de caça, o Cigano se aposentou e ficou
conosco, vivendo na sua casinha no pátio da nossa casa.
Outro que lembro bem foi o Skip, um cachorro sem raça definida
que nos acompanhou por muito tempo. Ele tinha uma
personalidade forte: apesar de pequeno, era valente e cuidava da
casa. Naquele tempo, os cachorros tinham uma “tarefa”, um sentido
na vida. O Cigano era um caçador, e o Skip era um guardião. Ambos
viviam em suas casinhas no quintal e passavam boa parte do tempo
soltos pelo pátio.
Houve outros, mas muitos tiveram uma vida curta, interrompida por
doenças ou por venenos que certas pessoas colocavam na comida
deles. Isso era “coisa daquele tempo”... ou será que não?
Hoje cuido do Thor, um “senhor” Labrador de meia-idade,
completamente independente. Ele também é um cachorro da
família. Foi comprado pela minha irmã mais nova, que, por morar
em um apartamento, acabou “doando” o Thor para o meu pai, que o
levou para morar na chácara da família. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

 Lá, ele é o dono do pedaço e
anfitrião de todos que passam
por lá. Vive solto e passeia
garboso pela vizinhança, onde
todos o conhecem bem. Thor é
tranquilo, não se incomoda com
nada, é amigo de todos os
outros cães da região e não
entra em brigas. É um cachorro
de companhia: está sempre ao
seu lado, zelando por você, mas
sem ser agressivo com
ninguém.
Moro em frente a uma praça – a
“praça dos cachorros”. Antes, ela
era conhecida como a Praça
dos Cavalos ou Praça João
Neves da Fontoura, hoje é a
famosa Quatro Praças. Pela
quantidade de cachorros que
passeiam por lá, acredito que
logo mudará de nome
novamente. Repito: não tenho
nada contra cachorros. Mas não
entendo por que as pessoas não
se contentam com um único
exemplar ou, no máximo, dois. A
maioria dos frequentadores da
praça tem no mínimo três
cachorros. Sei que eles servem
de companhia para pessoas
solitárias, e essa é, de fato, a
principal “função” dos cães hoje
em dia.
O problema que vejo é que, de
companheiros, os cachorros
estão se tornando os “reis do
pedaço”, determinando que
seus donos – ou melhor, tutores
– façam suas vidas girarem em
torno deles. Não vejo mais
tutores passeando com seus
cachorros, mas, sim, cachorros
levando seus tutores para
passear. A relação entre
cachorro e dono mudou muito
ao longo da história. Passamos
de um convívio mais distante –
com cães vivendo do lado de
fora e presos – para um contato
extremamente próximo, dentro 

CONVÊNIOS

das casas e até nas camas dos
tutores. 
Saímos de um extremo para
outro. 
Antigamente, muito desleixo e
pouco cuidado; hoje, os
cachorros têm mais regalias
que muitas pessoas: roupas
para todas as estações do ano,
tratamentos de beleza, comidas
especiais, acompanhamento
médico, carrinhos de transporte
e, sinceramente, sabe-se lá o
quê mais! 
Vejo cachorros que nem andam
mais pelas ruas: são conduzidos
em carrinhos de bebê ou
carregados no colo pelos
tutores.
Essa transformação na relação
entre humanos e cachorros diz
muito sobre os nossos tempos.
De ajudantes no trabalho e
guardiões da casa, os cães
passaram a ocupar um lugar
quase aristocrático em nossas
vidas. 
Hoje, são tratados como reis –
ou melhor, como “filhos” – com
direito a carrinhos, roupas de
grife e agendas mais cheias que
as dos próprios tutores. 
Mas o curioso é que, enquanto
os cães pareciam felizes vivendo
como cães, nós decidimos que
eles precisavam de uma
“promoção” para quase-
humanos. 
Será que eles pediram tudo
isso? 
Ou será que somos nós que
estamos projetando nossas
carências e complicando algo
que sempre foi simples?
No fim das contas, talvez eles só
queiram um pouco de
liberdade, um campo para
correr e, quem sabe, um osso –
sem precisar virar “reizinhos” ou
“filhos de estimação” para
serem felizes.
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